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Le président de La répubLique, 
M. abdeLMadjid tebboune :

Importance de la contribution 
professionnelle de la presse 
dans l’accompagnement des 

acquis réalisés

président de La répubLique:

“la Syrie ne saurait être 
privée de ses droits”

Le Président de la République reçoit la ministre 
libyenne des Affaires étrangères

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
mis en exergue l’importance 

de la contribution, responsable et 
professionnelle, de la presse dans 
l’accompagnement des acquis 
réalisés en Algérie.
“Sans presse, nous n’irons pas 
loin... une presse responsable... une 
presse professionnelle”, a déclaré le 
président de la République dans des 
extraits de son entrevue périodique 
avec les représentants de la presse 
nationale, à l’occasion de la Journée 
mondiale de la liberté de la presse et 
qui sera diffusée ce samedi à partir de 
21h00 sur les chaînes de télévision.
“L’Algérie est très grande... C’est à 
nous de devenir assez grands pour 

être au niveau de l’Algérie”, a ajouté 
le Chef de l’Etat.
Soulignant que la “responsabilité 
ne se résume pas à un fauteuil ou 
un burnous rouge”, le Président 
Tebboune a soutenu que la 
“responsabilité consiste à protéger 
ton peuple et à ne pas tolérer les 
fautes des responsables ou les 
protéger. Quiconque commet une 
faute doit payer”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé que ce que fait l’Algérie 
envers la Syrie part du principe 
qu’il s’agit d’un membre 
fondateur de la Ligue arabe et 
que “ce pays frère ne saurait être 
privé de ses droits”, soutenant 
que la position de l’Algérie à 
l’égard de la Syrie “n’a jamais 
changé”.
Lors de sa rencontre périodique 
avec les représentants de la 
presse nationale, tenue en 
marge de la cérémonie qu’il a 
présidée, mercredi au Centre 
international de conférences 
(CIC), à l’occasion de la 
Journée mondiale de la liberté 
de la presse, le président de la 

République a évoqué la qualité 
de membre de la Syrie au sein 
de la Ligue arabe, précisant 
que “ce que nous faisons part 
du principe que la Syrie est un 
membre fondateur de la Ligue 
arabe” et que “l’isoler ou non 
ne veut pas dire la priver de ses 
droits”.
Cela dit, “il existe un ordre 
mondial qui s’impose au faible 
avant le puissant”, a-t-il ajouté, 
souhaitant voir un “changement 
de la vision arabe” et le 

resserrement du rang arabe pour 
devenir une puissance.”Nous 
devrions être les premiers à 
croire en notre force”, a-t-il dit.
Après avoir affirmé que la 
position de l’Algérie à l’égard 
de la Syrie “n’a jamais changé”, 
le Président Tebboune a rappelé 
l’aide apportée par l’Algérie 
à ce pays frère suite au séisme 
dévastateur qui l’a frappé en 
février dernier, soulignant que 
cette aide était “un don du cœur 
dénué de tout calcul politique”.
Il a noté, à cet égard, que 
les positions de l’Algérie et 
toutes ses initiatives reposaient 
exclusivement sur le principe 
de solidarité et d’entraide arabe 
loin des calculs politiques et des 
intérêts étroits.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu jeudi à Alger la ministre 

libyenne des Affaires étrangères et 

de la Coopération internationale, 
Mme Najla El-Mangoush, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République.

L’audience a eu lieu au siège de 
la Présidence de la République en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 

nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, et du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
Mohamed-Ennadir Larbaou

Attaf s’entretient avec le ministre d’Etat 
britannique aux Affaires étrangères

Attaf représentera le 
Président Tebboune à la 

cérémonie de couronnement 
du Roi Charles IIILe ministre des Affaires 

étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
s’est entretenu, vendredi, avec 
le ministre d’Etat britannique 
aux Affaires étrangères, Lord 
Tariq Ahmad de Wimbledon, 
dans le cadre de la visite 
officielle qu’il effectue à 
Londres pour représenter le 
président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune, à la 
cérémonie de couronnement 
de sa Majesté le Roi Charles 
III, indique un communiqué 
de ce ministère.
“De prime abord, le ministre 
d’Etat a tenu à saluer la 
participation de l’Algérie 
à la cérémonie marquant 
l’accession au trône du nouveau 
souverain britannique”, note la 
même source.
Les deux parties ont, par la suite, 

examiné “l’état des relations 
bilatérales et les perspectives 
de leur renforcement dans 
les domaines de l’énergie, du 
commerce, de la sécurité et de 
la culture”.
A cet égard, “tout en exprimant 
leur satisfaction quant à 
l’évolution prometteuse de ces 
relations”, les deux ministres 
sont convenus de “relancer le 
Groupe de travail conjoint pour 
le renforcement du cadre global 
de la coopération économique 
dans la perspective de bâtir 
un partenariat solide qui soit 
à la hauteur des potentialités 
économiques et humaines des 
deux pays”.

Par ailleurs, et en prévision 
de la prochaine session du 
dialogue stratégique algéro-
britannique, l’entretien entre 
les deux ministres a donné 
lieu à un échange de vues sur 
“plusieurs questions d’intérêt 
commun, dont notamment les 
situations au Mali, en Libye et 
dans l’espace sahélo-saharien, 
ainsi que les développements 
enregistrés dans le traitement 
de la question du Sahara 
occidental”.
“La détérioration de la 
situation sécuritaire et 
humanitaire au Soudan a été 
également abordée à la lumière 
des efforts en cours visant 
à faire cesser les hostilités 
militaires et à promouvoir une 
solution politique et durable à 
la crise dans ce pays”, ajoute le 
communiqué.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a désigné le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
pour le représenter à la 
cérémonie de couronnement 
de sa Majesté le Roi Charles 
III, Roi du Royaume-Uni de 
Grande-Bretagne et d’Irlande 
du Nord et de sa Majesté la 
Reine consort, ainsi qu’aux 
célébrations organisées à 
l’occasion de l’accession au 
trône du nouveau souverain 
britannique, indique jeudi un 
communiqué de la présidence 
de la République.
“La participation de l’Algérie 

à cette cérémonie, qui aura 
lieu ce samedi 6 mai à 
Londres, s’inscrit dans le 
cadre du renforcement des 
relations d’amitié historique, 
de dialogue politique et de 
coopération économique 
entre les deux pays qui ont 
célébré en novembre dernier 
le 60ème anniversaire de 
l’établissement de leurs 
relations diplomatiques”, 
précise le communiqué.
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défense :
Chanegriha prend part à deux réunions de la Capacité 

régionale d’Afrique du Nord

L’Afripol approuve l’inscription de la proposition d’admission 
de l’Algérie à la qualité de membre permanent

Le Général d’Armée  
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
pris part, samedi à Alger, à la 
11e réunion du Comité des Chefs 
d’Etat-Major  et la 10e réunion 
du Conseil des ministres de la 
Défense des Etats membres de 
la Capacité régionale d’Afrique 
du Nord (NARC), indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre des réunions 
annuelles de la Capacité régionale 
de l’Afrique du Nord (NARC), 
Monsieur le Général d’Armée  
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a pris part aujourd’hui 
samedi 06 mai 2023, à la 11e 
réunion du Comité des Chefs 
d’Etat-Major  et la 10e réunion 
du Conseil des ministres de la 
Défense des Etats membres de 
cette Capacité régionale, tenues 
au niveau du Cercle national de 
l’Armée/1ère Région militaire, à 
Beni Messous, Alger”, précise la 
même source.
Ces réunions ont connu la 
participation du Général d’Armée 
Muhammad Ali El-Haddad, 
Chef d’Etat-Major Général du 
Gouvernement Libyen d’Unité 
nationale, du Général-Major 
Mohamed El Wali Akeik, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
populaire de libération sahraouie 
de la République arabe sahraouie 
démocratique, du Général-Major 
Essam El-Gamal, Chef d’Etat-
Major Adjoint des Forces armées 
de la République arabe d’Egypte 
et de M. Ahmed Ahmeeda El 
Tadjouri, Secrétaire exécutif de la 
Capacité régionale de l’Afrique 
du Nord, note le communiqué.
Du côté algérien, ont pris part à 
ces réunions le Secrétaire général 

du ministère de la Défense 
nationale, le chef du Département 
Emploi-Préparation de l’Etat-
Major de l’ANP, le directeur 
des Relations extérieures et de 
la Coopération, ainsi que des 
cadres et officiers de différentes 
Armes et un représentant du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
Précédé par une réunion des 
experts des pays membres de 
la NARC, l’ordre du jour de 
cette réunion était consacré à 
“l’évaluation des activités de 
cette Capacité durant l’année 
2022 et l’examen des moyens et 
mécanismes de développement 
de ses composantes”. Cette 
réunion a été, aussi, l’occasion 
“d’échanger les points de vue sur 
les questions d’intérêt commun”.
A cette occasion, le Général 
d’Armée, Chef d’Etat-Major de 
l’ANP a prononcé une allocution 
d’ouverture dans laquelle il a tenu, 
tout d’abord, à “transmettre aux 
hôtes de l’Algérie un message de 
fraternité et d’amitié de Monsieur 
le Président de la République”. 
Il a également souligné que cette 

réunion offrait une occasion 
pour “renforcer la coopération 
et la coordination entre les Etats 
membres, en vue de faire face aux 
menaces qui pèsent sur la sécurité 
de la région”.
“Je saisis cette occasion pour 
vous transmettre un message de 
fraternité et d’amitié de Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, Chef 
Suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
à l’occasion des travaux de ces 
réunions qui donneront, sans nul 
doute, une forte impulsion à notre 
capacité régionale, en termes de 
disponibilité opérationnelle et de 
renforcement de la coordination 
déjà existante entre nos pays 
respectifs, pour faire face aux 
menaces qui pèsent sur la sécurité 
de notre région”, a souligné le 
Général d’Armée.
“En effet, notre région, au même 
titre que les autres régions du 
continent africain, est confrontée 
à de nombreux défis en matière 
de paix et de sécurité, tels que le 
terrorisme, le crime organisé, les 
conflits armés et les différends 
frontaliers, ce qui nous interpelle, 

plus que jamais, à travailler en 
collaboration pour faire face à ces 
défis et œuvrer à mettre un terme 
à la violence, à l’extrémisme et à 
toutes les formes de criminalité 
transfrontalière”, a-t-il relevé.
Le Général d’Armée a souligné, 
ensuite, que l’Algérie a, de tout 
temps, plaidé pour l’adoption 
d’une “nouvelle approche 
africaine de lutte contre le 
terrorisme, basée sur la lutte 
contre les groupes extrémistes et 
la prévention de toute forme de 
radicalisme”.
“En sus des efforts déployés 
par mon pays dans le sens de 
la restauration de la sécurité et 
de la stabilité dans la région du 
Sahel, que ce soit dans le cadre 
de la coopération bilatérale ou 
des mécanismes multilatéraux, 
l’Algérie a, de tout temps, plaidé 
pour l’adoption d’une nouvelle 
approche africaine de lutte contre 
le terrorisme, basée sur la lutte 
contre les groupes extrémistes 
et la prévention de toute forme 
d’intégrisme”, a-t-il mis en avant.
“En effet, le combat contre le 
terrorisme ne peut être remporté 
en l’absence d’une approche 

inclusive, visant à faire face à 
l’extrémisme violent et à tarir 
les sources de son financement à 
travers, entre autres, l’interdiction 
de paiement de rançons, qui 
contribuent à resserrer les rangs 
des terroristes, à les doter en 
armements et à augmenter leurs 
capacités de nuisance”, a fait 
valoir le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP.
Il a tenu à rappeler, avant de 
conclure, “l’engagement de 
l’Algérie et la détermination de 
l’ANP pour aller de l’avant dans 
le sens de la consolidation de 
notre mécanisme régional et de 
soutenir tous les efforts, à même 
de contribuer à l’instauration de 
la sécurité et de la paix à l’échelle 
internationale, continentale et 
régionale”.
Par la suite, les Chefs d’Etat-
Major des pays membres de la 
Capacité régionale de l’Afrique 
du Nord et le Secrétaire exécutif 
de ce mécanisme régional ont 
successivement pris la parole pour 
exprimer “leurs remerciements 
à l’Algérie pour avoir abrité 
ces réunions, qui apportent une 
nouvelle pierre à l’édifice des 
relations multilatérales entre 
les pays membres de la NARC, 
considérée comme un mécanisme 
stratégique de l’Union africaine 
pour la prévention, la gestion et 
la résolution des conflits ainsi que 
pour la promotion de la paix et 
la sécurité au niveau régional et 
continental”.
Enfin, les travaux ont été 
sanctionnés par “la signature du 
rapport final de la 10e réunion 
du Conseil des ministres de la 
Défense et de la 11e réunion du 
Comité des Chefs d’Etat-Major 
des pays membres de la Capacité 
Régionale de l’Afrique du Nord”, 
conclut le communiqué.

Le Comité de pilotage 
du Mécanisme de 
coopération policière de 

l’UA (AFRIPOL) a approuvé 
l’inscription de la proposition 
d’admission de l’Algérie à la 
qualité de membre permanent 
au sein du Bureau exécutif de 
l’organisation, a indiqué vendredi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale.
“Cette approbation intervient dans 
le cadre des recommandations des 
travaux de la 11e session tenue 
les 3 et 4 mai 2023 à Tunis et sera 
soumise pour validation lors des 
travaux de l’Assemblée générale 
prévue en octobre 2023”, précise 
le communiqué.
Pour rappel, le directeur général 

de la Sûreté nationale (DGSN), 
Farid Bencheikh avait pris part à 
ces travaux où il avait plaidé pour 
“le strict respect” des principes 
fondamentaux stipulés dans le 
statut d’Afripol, notamment 
en ce qui a trait à l’élection du 
nouveau bureau exécutif lors 
de l’Assemblée générale (AG) 
d’Afripol prévue en octobre 
2023, et en faveur de l’obtention 
de l’Algérie de la qualité de 
membre permanent au sein de 
ce bureau, compte tenu de son 
rôle axial dans l’instauration 
des bases de ce mécanisme et 
vu l’importance majeure qu’elle 
accorde à l’établissement de 
la paix et de la sécurité dans le 
continent africain”.
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déCÈs de quatre FonCtionnaires de La sÛreté nationaLe À souK aHras:

 Ouverture d’une enquête pour déterminer 
les circonstances de l’incident

prÊCHe du Vendredi :

Les imams insistent sur le rôle de la famille dans 
la protection des enfants contre la toxicomanie

droGue/ préVention:

Une plateforme numérique pour accompagner les familles

La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) a ouvert une 

enquête pour déterminer les 
circonstances de l’incident qui 
a coûté la vie à quatre de ses 
fonctionnaires, dimanche, dans 

la daïra de Oum El Adhaim 
(wilaya de Souk Ahras), indique 
un communiqué de la DGSN.
“La DGSN a ouvert une 
enquête pour déterminer les 
circonstances de ce drame, 
sous la supervision du parquet 

territorialement compétent, 
et déplore profondément cet 
incident mortel qui a coûté la 
vie à 4 de ses fonctionnaires, 
dimanche 30 avril 2023, dans 
la daïra de Oum El Adhaim 
(wilaya de Souk Ahras)”, 

précise la même source.
Le directeur général de la Sûreté 
nationale a présenté ses sincères 
condoléances aux familles des 
victimes et à l’ensemble du 
personnel de la DGSN, conclut 
le communiqué. 

Les imams ont insisté 
dans leurs prêches de 
ce vendredi à travers les 

mosquées du pays sur le rôle 
de la famille dans le protection 
des enfants contre le fléau de la 
toxicomanie.
Dans le cadre de la Campagne 
nationale de lutte contre la 
toxicomanie, les imams ont 
insisté dans leurs prêches du 
vendredi à travers les mosquées 
du pays sur le rôle de la 
famille comme “soupape de 
sécurité dans la protection des 
enfants contre la drogue et les 
stupéfiants”, soulignant que “la 
famille est le premier espace 
éducatif pour l’individu”.

Les parents sont “les premiers 
responsables de la protection 
des enfants contre toutes les 
formes de délinquance et de 

toxicomanie”, d’où la nécessité 
pour eux de communiquer et 
de dialoguer avec leurs enfants 
pour qu’ils ne sombrent pas 

dans ces fléaux, ont souligné les 
imams.
Ils ont également exhorté 
les parents à accompagner 
leurs enfants, à suivre leurs 
fréquentations, à leur inculquer 
les valeurs de la religion et à 
renforcer leur nationalisme.
L’accent a, par ailleurs, été 
mis sur les immenses sacrifices 
consentis par les aïeux pour le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale et la nécessité pour 
les jeunes de s’en inspirer 
pour contribuer efficacement à 
l’édification et à la préservation 
de la patrie, et ce, à l’occasion 
de la commémoration, par 
l’Algérie, du 78e anniversaire 

des massacres du 8 mai 1945 et 
de la Journée nationale de la 
Mémoire.
La Commission de la fatwa du 
ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs avait récemment 
réaffirmé le caractère illicite de 
“la consommation et du trafic” 
de drogues et de psychotropes, 
appelant la famille algérienne 
à protéger ses enfants contre ce 
fléau.
La campagne nationale de 
lutte contre la toxicomanie 
se poursuit, en coordination 
avec tous les secteurs, pour 
sensibiliser aux dangers de ce 
fléau pour l’individu et la société 
tout entière.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaoutar Krikou a 
annoncé jeudi  le lancement 
d’une plateforme numérique 
destinée à l’accompagnement 
des familles dans la prévention 
contre la drogue.
Présidant une rencontre sur 
les mécanismes de prévention 
contre la drogue en milieu 
familial, la ministre a annoncé le 
lancement par son département 
d’une plateforme numérique 
pour l’accompagnement des 
familles dans la prévention 
contre la drogue, qui permettra 
notamment aux parents de 
soulever leurs préoccupations 
en la matière.
Ce service numérique appelé 
“La famille consulte” (El 
Aila Tastachir) permettra aux 
familles de bénéficier des 
orientations des cellules de 
proximité relevant du secteur 
de la Solidarité nationale, a 
expliqué Mme Krikou.
Et d’ajouter que ce service 
vient concrétiser la stratégie 
tracée par la tutelle visant à 
moderniser l’administration en 
vue d’améliorer ses prestations 
à travers la mise en place de 
plateformes numériques, à 

l’instar des services offerts 
aux personnes aux besoins 
spécifiques et aux personnes 
âgées, l’objectif étant de prendre 
en charge les préoccupations 
soulevées par ces catégories 
sociales.
Dans ce contexte, la ministre 
a passé en revue les efforts 
consentis par son secteur pour 
accompagner les différentes 
franges sociales afin de 
préserver la cohésion sociale à 
travers la sensibilisation par des 

mécanismes de prévention des 
fléaux sociaux et des drogues.
De son côté, le directeur de la 
Coopération internationale à 
l’Office national de lutte contre 
la drogue et la toxicomanie 
(ONLDT), Fateh Daoudi a 
évoqué le phénomène de la 
toxicomanie, indiquant que les 
adolescents et les jeunes sont les 
plus exposés à la consommation 
de drogues.
L’Algérie “n’est pas à l’abri 
des dangers du fléau de la 

drogue”, a-t-il dit, précisant 
que la plupart des quantités de 
cannabis “proviennent de la 
frontière ouest de notre pays”.
Il a ajouté, à ce propos, que 
l’Office des Nations Unies 
contre la drogue et le crime 
(ONUDC) note dans son rapport 
annuel que “le Maroc reste le 
premier producteur de cannabis 
en Afrique et l’un des premiers 
producteurs de cette substance 
au monde”, soulignant que 
le problème “ne s’arrête pas 

au cannabis seulement mais 
s’étend aussi aux drogues dures 
et aux psychotropes qui sont 
saisies en grandes quantités”.
De nombreux indicateurs 
relevés dans les rapports 
périodiques des services de lutte 
contre la drogue qui parviennent 
à l’Office national de lutte 
contre la drogue montrent que le 
phénomène “gagne du terrain”, 
a-t-il souligné, rappelant les 
“efforts considérables consentis 
par l’Etat pour protéger les 
jeunes des fléaux sociaux et 
préserver leur santé et leur vie 
pour leur assurer un avenir”.
De son côté, le directeur 
général de la Radio algérienne, 
Mohamed Baghali, a insisté 
sur l’importance du rôle des 
médias dans la sensibilisation 
de la société aux dangers de 
la drogue, sans omettre le rôle 
de la société civile dans ce 
domaine.
Lors de la rencontre, l’accent a 
été mis sur l’intensification des 
efforts de lutte contre la drogue, 
à travers la multiplication des 
campagnes de sensibilisation 
associant les associations 
actives sur le terrain et le 
renforcement de la coordination 
avec les médias en matière de 
prévention.



Dimanche 07 Mai 2023

National 05SeybouSe Times

energie : 
La coopération algéro-allemande passée en revue

L’augmentation des échanges commerciaux au centre 
d’entretiens algéro-allemands

M. Faid appelle à une implication “plus affirmée” 
des entreprises britanniques en Algérie

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a reçu, jeudi à Alger, la 
délégation parlementaire du Land 
de Bavière (Allemagne), avec 
laquelle il a évoqué les relations 
de coopération commerciale et 
les opportunités d’augmenter 
le volume des échanges 
commerciaux entre les deux pays.
Lors sa rencontre avec la 
délégation parlementaire 
allemande conduite par le 
président de l’Union chrétienne-
sociale en Bavière, M. Thomas 
Kreuzer, en présence de 
l’ambassadrice d’Allemagne en 
Algérie, M. Zitouni a passé en 
revue “les relations de coopération 
commerciale et les opportunités 

d’augmenter le volume des 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et l’Allemagne, ainsi 
que les projets de partenariat 
pouvant être conclus”, indique un 
communiqué du ministère.
Le ministre a réaffirmé, à cette 
occasion, “l’importance de la 
coopération et du partenariat entre 
l’Algérie et l’Allemagne qui est 
considérée comme un véritable 
partenaire”, mettant en avant 
les nouvelles mesures visant 
à faciliter les investissements 
étrangers en Algérie prévues par la 

nouvelle loi sur l’investissement, 
ajoute la même source.
S’exprimant à la presse à l’issue de 
la rencontre, M. Zitouni a indiqué 
que “les entretiens ont porté sur 
les moyens de développer les 
relations économiques entre 
l’Algérie et l’Allemagne en 
vue de les hisser au niveau des 
relations politiques”, exprimant 
“la volonté de la délégation 
allemande de s’enquérir de près 
des opportunités d’investissement 
en Algérie”.
Faisant état de plus de 60 
sociétés allemandes activant en 
Algérie, le ministre a insisté sur 
“l’importance du marché algérien 
en tant que marché prometteur et 
porte de l’Afrique”.  
La partie allemande a proposé 

deux types d’investissements, 
a-t-il fait savoir. Il s’agit 
“de grands investissements 
dans l’industrie automobile 
(véhicules et camions), ainsi 
que d’investissements dans le 
domaine des petites et moyennes 
entreprises (PME), a-t-il précisé, 
ajoutant qu’”il a été convenu 
d’accompagner le développement 
des relations économiques entre 
les deux pays”.
Le chef de la délégation 
allemande a, de son côté, 
déclaré que sa visite en Algérie 
vient souligner “la volonté de 
consolider les relations bilatérales 
algéro-allemandes”, affichant 
l’intérêt des entreprises de son 
pays à investir en Algérie ainsi 
que l’importance de renforcer la 

coopération entre les deux pays.
Dans ce cadre, il a souligné que le 
Land de Bavière, représenté par 
la délégation parlementaire, était 
“non seulement un important site 
industriel en Allemagne, mais 
aussi l’une des régions les plus 
riches”.
Il a, par la même occasion, 
mis en relief “la qualité des 
relations algéro-allemandes qui 
seront renforcées davantage à 
l’avenir dans plusieurs secteurs 
notamment celui de l’Energie”.
Pour rappel, la délégation 
parlementaire allemande avait 
entamé mardi une visite de quatre 
jours en Algérie, durant laquelle 
la délégation aura des entretiens 
avec plusieurs  ministres et 
responsables.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a émis le 
souhait d’une “implication 

plus affirmée” des entreprises 
britanniques sur le marché 
algérien, lors d’une audience 
qu’il a accordé mercredi à 
l’ambassadrice du Royaume-
Uni en Algérie, Sharon Wardle, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Au cours de cette rencontre 
qui s’est déroulée au siège du 
ministère, les deux parties ont 
passé en revue l’état des relations 
économiques et financières entre 
les deux pays ainsi que les voies et 
moyens à même de les consolider, 
a précisé la même source.
Les deux parties se sont 
félicitées, à ce titre, des actions 
de coopération engagées jusque-
là, notamment en matière 
d’assistance technique dans le 
secteur financier et ont convenu 

d’intensifier cette coopération 
dans d’autres domaines 
d’intérêts communs, a ajouté le 
communiqué.
Dans ce contexte, M. Faid a 
abordé avec son interlocutrice le 
chantier de réformes engagées 
par l’Algérie en vue de faire 
face aux défis de développement 
économique et social.
A cet égard, il a exprimé “le souhait 
d’une implication plus affirmée 
des entreprises britanniques sur 
le marché algérien, notamment, 
à la faveur du changement opéré 
récemment avec la promulgation 
d’un nouveau cadre régissant 
l’investissement, offrant plus 
de garantie, de transparence 
et de facilités”, a fait savoir le 
ministère.
De son côté, l’ambassadrice 
britannique a salué les efforts 
déployés par le gouvernement 
algérien en vue de l’amélioration 

du climat des affaires, tout en 
soulignant que “l’Algérie est 
considérée comme un symbole 
de stabilité, notamment au 
regard des bouleversements 
géopolitiques que connaît le 
monde aujourd’hui”.
L’ambassadrice britannique a, 
également, exprimé “l’intérêt de 
son pays d’insuffler un nouveau 

dynamisme à la coopération 
avec l’Algérie après le Brexit”, 
tout en saisissant l’occasion de 
cette audience pour présenter 
“l’initiative Developping 
Countries Trading Schemes que 
le Royaume-Uni entend lancer 
prochainement en vue d’accroitre 
le niveau des échanges 
commerciaux avec les pays en 

développement, dont l’Algérie, 
à travers un accès préférentiel au 
marché britannique”.
Les deux parties ont convenu 
de poursuivre le dialogue et 
les échanges sur les questions 
d’intérêts mutuels permettant de 
parvenir à un partenariat gagnant-
gagnant, a-t-on souligné encore 
de même source.

Le Secrétaire général du 
ministère de l’Energie et 
des Mines,  Abdelkrim 

Aouissi, a reçu  jeudi, une 
délégation parlementaire de la 
Bavière-Allemagne, conduite 
par le président de l’Union 
chrétienne-sociale en Bavière, 
M.Thomas Kreuzer,  indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, à laquelle a pris part 
l’ambassadeur d’Allemagne en 
Algérie, a été l’occasion pour les 
deux parties de “passer en revue 
l’état des relations de coopération 
algéro-allemandes dans le 
domaine de l’énergie notamment 
les actions inscrites dans le cadre 

du partenariat stratégique algéro-
allemand’’, précise la même 
source.
Dans ce cadre, les deux parties 
ont exprimé leur “satisfaction 
des actions réalisées avec le 
partenaire allemand dans ce cadre, 
notamment dans le domaine 
des énergies renouvelables, de 
la transition et de l’efficacité 
énergétique”, est-il souligné.
Les opportunités d’affaires et 
d’investissement dans le secteur 
de l’énergie notamment dans 
le domaine l’amont pétrolier, 
des ENR, de l’Hydrogène, la 
formation et le dessalement 
d’eau de mer ont été également 

abordées.
Dans ce cadre, M. Aouissi a 
présenté le projet de réalisation 
d’installations de production 

d’électricité en solaire 
photovoltaïque d’une capacité de 
15000 MWc dont une partie (2000 
MWc) a été lancée récemment 

par le Groupe Sonelgaz.
A cette occasion, le SG du 
ministère de l’Energie et des 
Mines a rappelé l’importance de 
la coopération et du partenariat 
liant les entreprises algériennes 
et allemandes et a présenté ‘’les 
projets de partenariat qui peuvent 
être conclus dans le domaine 
d’intérêt commun y compris dans 
le domaine de la fabrication des 
équipements’’.
Le domaine des mines a également 
été présenté à la délégation 
allemande sur les aspects liés 
notamment au potentiel de 
l’Algérie en la matière, conclut le 
communiqué. 
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annaba / industrie
Le ministre de l'industrie et de la production pharmaceutique, 

Ali Aoun, a déclaré :"l’Etat ne renoncera pas à son soutien et à son 
accompagnement pour le développement du secteur sidérurgique"

annaba /  journée   MondiaLe  de La presse 
L’association ‘’APIJ’’ et l’agence ‘’Elegansi’’ honorent les journalistes

Lors de sa visite 
d’inspection et de travail, 
jeudi dernier, le ministre 

de l'Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
souligné   la nécessité de maîtriser 
les technologies modernes 
dans le secteur  sidérurgique et 
de faire évoluer les modes de 
gestion dans ce domaine. Le 
ministre était accompagné du 
ministre du Travail, de l'Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, le chef de l’exécutif, 
Berrimi Djamel Eddine, des 
parlementaires et des responsables 
locaux.  Lors de son intervention 
à la salle de conférence du 
complexe sidérurgique, le 
ministre de l’industrie  a déclaré 
que l'avenir de l'industrie « 
dépend de l'étendue de la maîtrise 
des technologies modernes et de 
l'adoption de modes de gestion 

avec des approches économiques 
qui garantissent l'efficacité et 
de meilleures performances 
permettant d'atteindre les 
objectifs fixés». Rappelons que 
Sider  représente un symbole 
de l'industrie , ce qui en fait 
un lieu d'accompagnement par 
les pouvoirs publics pour lui 
permettre d'atteindre les objectifs 
économiques fixés dans le 
domaine de la sidérurgie. » 
En revalorisant et en activant 
les domaines de la formation, 
pour  les ouvriers de l'usine 
et le partenaire social visant 
à développer les capacités du 
complexe d’El Hadjar . 
La délégation qu’accompagnent 
les ministres de l'Industrie et de 
la production pharmaceutique, 
du Travail et de l'Emploi et de 
la Sécurité sociale a inspecté 
l'état d'avancement de Sider, 
notamment   l'activité du haut 

fourneau n° 2, qui a bénéficié d’un 
programme de réhabilitation, 
y compris le processus de 
démantèlement de la structure 
du haut-fourneau n°1 et de la 
restauration du foncier industriel 
occupé par cette structure, qui a 
cessé ses activités en 2009. Au 
niveau de la zone industrielle de 
Berrahal, laquelle avait bénéficié 
d'un programme d'extension, pour 
occuper désormais une surface 
de 367 hectares. S’agissant du 
foncier industriel, le ministre 
a mis l'accent sur la nécessité 
de le répartir  équitablement 
selon une approche économique 
visant à accueillir des projets 
d'investissement à forte 
valeur ajoutée, de faisabilité 
économique, insistant sur la 
nécessité d'offrir des conditions 
d'investissement aux porteurs 
de projets et à lever les entraves 
bureaucratiques de tous genres. 

En écoutant une présentation 
sur les zones industrielles et les 
zones d'activités, le Ministre de 
l'Industrie et de la Production 
Pharmaceutique a appelé à 
l'implication des investisseurs 
dans la gestion de ces zones 
et à collaborer pour fournir 
les services nécessaires à une 
activité économique qui réalise 
développement et crée des 
opportunités d'emploi au profit 
des chômeurs. A El Bouni, au 
niveau de Ferrovial, le ministre 
Aoun a inspecté les ateliers du 
complexe et a suivi un exposé sur 
la  présentation du programme 
de production du complexe, 
pour la fabrication de matériel 
ferroviaire. Cette entreprise tend  
vers la diversification de ses 
produits pour mieux répondre 
aux besoins du marché et devenir 
un partenaire économique viable 
pour les différents secteurs 

qui utilisent l'équipement de 
genre. Par ailleurs, le ministre 
de l’industrie, accompagné du 
ministre de l'emploi et de la 
Sécurité sociale, a inspecté l'usine 
Cital, en suivant des schémas 
de gestion numérique. Enfin, 
la délégation s’est déplacée, 
au niveau du siège  de la 
CACOBATPH, où ils ont assisté  
a une cérémonie de  délivrance 
des contrats de travail et autres 
liés à l'insertion professionnelle 
pour les deux catégories de 
bénéficiaires du dispositif d'aide 
à l'insertion professionnelle. 
Les ministres ont assisté à une 
présentation sur la numérisation 
des prestations dz la caisse des 
assurances sociales (CNAS) et 
des dispositifs d’aide à l’emploi 
après une visite du siège de  la 
CNAS.

A l’occasion de la journée 
internationale de la liberté de 
la presse, les journalistes et 

correspondants accrédités dans la wilaya 
d’Annaba, ont été conviés mercredi 
03 mai, à une réception organisée en 
leur honneur par l’association ‘’APIJ’’, 
présidée par madame Gouasmia 
Chahrazed  en collaboration avec 
l’agence ‘’Elegansi’’ de production et 
communication. La cérémonie s’est 
tenue à la salle  de l’hôtel Mimosa palace 
en la présence de plusieurs cadres et 
députés et des acteurs de la presse écrite, 
de l’audiovisuel ainsi que de la Radio. 
Lors de cet évènement consacré à 

l’hommage rendu aux journalistes 
présents avec une pensée à tous ceux 
qui ont quitté ce bas monde pour un 
monde meilleur, en mettant à l'honneur 
les valeurs d'excellence et du travail 
en équipe des journalistes, madame 
Chahrazed Gouasmia  a souhaité   à  tous 
les participants  leurs meilleurs vœux 
de réussite et de succès aux membres 
de la presse nationale, journalistes, 
techniciens, cameramen, ingénieurs du 
son, ainsi qu'à tous les intervenants du 
secteur des médias, de l'information et de 
la communication. En cette circonstance, 
tout les journalistes présents ont été 
honorés un par un avec prise de photos 
souvenirs.

Sihem Ferdjallah

Sihem F / Photo Nacer Merati



Les éléments de la 
sûreté de la daïra de 
Berrahel et les services 

de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la fraude 
relevant de la direction du 
commerce en coordination 
avec les services vétérinaires 
ont réussi, suite à  une mission 
au niveau de différents 
marchés et boucheries de la 
commune   à saisir plus de 

70 kg  de viandes blanches et 
abats de poulets  impropres 
à la consommation. Toute la 
quantité saisie a été détruite 
et transférée vers la décharge 
par les mêmes services, tandis 
que des procès-verbaux ont 
été notifiés aux contrevenants 
pour “non observation des 
conditions d’hygiène et 
vente de produits impropres 
à la consommation » mettant 
en danger la santé des 
consommateurs.

Les récentes inspections ont 
levé le voile sur plusieurs 
boucheries et commerces, 
en infraction au code de 
l’hygiène fermant un œil 
sur la non-conformité des 
produits qu’ils proposent 
et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en 
vente de la viande avariée, 
traitée pour masquer la fraude, 
exposant les consommateurs 
à des risques d’intoxication 
alimentaires. 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la police ont réussi, un véritable 

coup de filet en procédant à l’arrestation 
d’un  narcotrafiquant au niveau du quartier 
‘’Majestic’’ qui s’adonnait à la vente 
de la drogue». Ces derniers ont réussi à 
s’emparer d’une importante quantité de 
psychotropes, de différents types et des 
armes blanches. La saisie concerne plus 

de 200 comprimés psychotropes. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments de la 
police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes. Le 
mis en cause a été présenté par devant le 
procureur de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire.
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Sara Boueche

sÛreté de WiLaYa / CaMéras de 

surVeiLLanCe

Prés de 3817 interventions durant 
le mois d’avril

annaba / sÛreté de WiLaYa

Sensibilisation des élèves
 du CEM ‘’Bouzered Hocine’’

 sur les fléaux sociaux

eL Hadjar  / sÛreté de daÏra

 et GendarMerie nationaLe

Campagne contre les vitres 
teintées des véhicules

berraHaL / Viande iMpropre À La ConsoMMation
Saisie de plus de 70 kg de viande blanches et abats de poulets  

annaba / Lutte Contre La droGue

Plus de 200 comprimés 
psychotropes saisis et arrestation 
d’un dangereux nacrotrafiquant 

Pas moins de 3817 affaires ont été 
traitées au niveau de la wilaya 
durant le mois d’avril dernier  de 

l’année en cours, grâce aux caméras de 
surveillance selon un communiqué de la 
sureté de wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été traitées en 
grande partie grâce à l’utilisation des 
caméras de surveillance d’un côté et de 
la mise en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucune chance aux malfrats 
ou voleurs, sans compter la baisse des 
accidents routiers, du trafic de stupéfiants, 
de l’éradication du marché informel, 
de la lutte sans merci contre les bandes 
organisées qui ont été mises hors d’état 
de nuire. Concernant le mois suscité,  133 
intervention ont été traitées pour trafic de 
drogue, 129 affaires pour vol et tentative 
de vol, 29 interventions pour possession 
d’armes blanches prohibées, 158 affaires 
liées aux accidents de la route, 206 
affaires de parkings sans autorisation ; 

692 intervention de sécurité routière ainsi 
que 2470 diverses affaires. Le système de 
vidéosurveillance a donné des résultats 
probants,  puisqu’il a même permis de  
dissuader les délinquants et  contraindre des 
citoyens à modifier leurs comportements. 
Cette forme de surveillance a suscité, dès 
l’origine, une méfiance chez les malfaiteurs 
et les criminels. La population s’est dite 
satisfaite de cet apport technologique de 
surveillance, perçu comme un moyen de 
lutte contre la délinquance. La finalité de la 
vidéosurveillance est de nature à lui donner 
une forte légitimité. La sécurité est en effet 
un des premiers droits humains. L’apport 
des cameras a contribué au fléchissement 
du taux de criminalité durant ces derniers  
mois à travers toute la wilaya.

La Sûreté urbaine relevant du 
4ème arrondissement a renforcé 
les moyens de lutte contre les  

fléaux sociaux qui ravagent le milieu de 
l’éducation.  En effet, une campagne de 
sensibilisation préventive a été lancée, 
avant-hier, au niveau du CEM Bouzered 
Hocine. Cette journée de sensibilisation a 
été marquée par  la constitution d’ateliers 
d’animation visant à informer par des 
moyens de sensibilisation les élèves de cet  
établissement scolaire, sur les différents 
fléaux sociaux auxquels ils peuvent se voir 
exposés, notamment la violence sous toutes 
ses formes, l’exploitation des enfants, la 
délinquance, les dangers des nouvelles 
technologies, la toxicomanie, la pollution 
de l’environnement et autres phénomènes 
sociaux qui guettent les élèves.
Les rencontres organisées au niveau des 
établissements scolaires en collaboration 

avec les partenaires sociaux ont pour 
but aussi d’interpeller les parents et 
les enseignants en vue de s’impliquer 
directement dans la lutte contre les méfaits 
et les agissements qui mettent les enfants 
en danger. Des programmes éducatifs pour 
sensibiliser et faire prendre conscience 
sur l’impact des fléaux sociaux dans le 
milieu des jeunes ont été élaborés  par 
des équipes pluridisciplinaires issues, en 
plus de l’administration locale, de divers 
secteurs comme ceux de l’éducation, de la 
santé (psychologues et sociologues), sans 
oublier le rôle important de la DGSN.

Les éléments de sûreté et de la 
gendarmerie nationale de la daïra 
d’El Hadjar ont lancé une campagne 

de sensibilisation pour mettre en garde les 
automobilistes contre l’usage des vitres 
teintées, considéré comme une infraction 
dans le code de la route. Les mêmes 
éléments  ont  averti les conducteurs 
sur les risques encourus en cas de non 
respect des consignes inhérentes  aux 
vitres, communément appelées « vitres 
teintées». La campagne de sensibilisation 
a pour objectif d’ancrer une culture chez 
les usagers de la voie publique et prévenir 
les jeunes, en particulier, des dangers que 
représentent l’usage du film plastique 
opaque sur les vitres des véhicules, 
souvent à l’origine d’accidents de la 
circulation dû au manque  de visibilité, 
notamment durant la nuit». Il s’agit bien 

«d’une conduite illégale où le conducteur 
peut être victime d’un accident et même 
en causer». En effet, les vitres teintées  
empêchent une clarté de la vue lors de la 
conduite du véhicule. Il s’agit-là  d’une 
infraction au code de la route. 
La DGSN a renouvelé, à cette occasion, 
son appel aux usagers de la route à faire 
preuve de vigilance et à respecter le 
code de la route, rappelant également le 
Numéro vert et celui de secours (17) pour 
tout signalement.

Imen.BImen.B

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Dimanche 07 Mai 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

La plupart des élèves 
trouvent des difficultés 
à suivre les cours en 

classe et les assimiler en raison 
d’une fatigue physique résultant 
sûrement d’un manque de 
sommeil.
Plusieurs membres de la 
communauté éducative ont 
déploré une faible interaction 
entre enseignants et élèves dans 

les trois cycles d’enseignement, 
affirmant que plusieurs élèves 
ont du mal à se concentrer en 
raison de la fatigue et du manque 
de sommeil, pis encore certains 
élèves ont été surpris entrain de 
dormir en classe”.
Selon des correspondances 
adressées à la direction de 
l’Education, des directeurs 
d’établissements scolaires 
ont fait état d’un manque de 
concentration des élèves du 

cycle moyen et secondaire en 
classe et d’un désintéressément 
apparent aux cours. 
La plupart des enseignants ont 
fait le constat de “l’incapacité 
des élèves à se concentrer et à 
suivre en classe, en raison d’un 
manque de sommeil”, à cause 
de la surutilisation de leurs 
téléphones portables jusqu’à 
des heures tardives en l’absence 
de contrôle des parents.
Le problème est que nos enfants 

ont fini par se désintéresser aux 
cours. Les élèves, surtout du 
primaire, ont besoin d’oublier 

leurs tablettes et de revenir 
aux jeux socioéducatifs plus 
attractifs.

annaba / eduCation nationaLe  

Surutilisation du téléphone par les élèves…        
Les enseignants tirent la sonnette d’alarme 

S.F

Les enfants âgés entre 
7 et 14 ans accros aux 
réseaux sociaux ou 

jouer aux jeux en ligne ultra-
violents ; PUBG, Battlefield 4, 
Assassin’sCreed II, League of 
Legend …etc, veillent parfois 
à des heures tardives de la 
soirée. Ces jeux, qui défrayent 
la chronique sous d’autres cieux 
par leur hyper-violence, sont 
joués par nos enfants. Il y en a 
même des petits accros qui ont 
dépassé le seuil de dépendance 
psychologique et qui ne vivent 

que devant un écran. Il ne fait 
désormais plus aucun doute, 
tous les avis scientifiques 
convergent pour affirmer que 
l’utilisation intensive des 
gadgets électroniques peut 
avoir des effets irréversibles 
sur une personnalité en 
construction d’un enfant. 
Psychologues, médecins et 
enseignants donnent tour à 
tour leurs avis sur une question 
de société et d’actualité. Les 
parents qui abandonnent leurs 
enfants  devant les écrans, 
plus d’une heure par jour, sans 

contrôle, commettent un acte 
irresponsable.
Une enseignante que nous avons 
approchée a affirmé qu’un 
enfant qui passe 6 à 7 heures 
devant un écran aura sûrement 
des troubles de concentration, 
un sommeil perturbé et un 
isolement social. La plupart des 
petits accros ont un problème 
de concentration à l’école. Ils 
deviennent possessifs, anxieux, 
impulsifs et sont victimes de 
crises de colère et partisans 
du moindre effort » ; retard de 
langage, troubles du sommeil, 

baisse de l’acuité visuelle et 
retard dans le développement 
du cerveau sont au quotidien 
signalé par les spécialistes. 
Trop exposés aux écrans, les 
enfants passent devant une 
enfance déséquilibrée. La 
sonnette d’alarme est tirée. La 
responsabilité des parents est 
plus que jamais pointée du doigt. 
Un nouveau phénomène qui 
prend de l’ampleur dans notre 
société. Par manque d’autorité 
ou pour avoir la paix, de 
nombreux parents laissent faire. 
Aucune limitation des horaires 

d’utilisation des réseaux sociaux 
et autres jeux en ligne n’est 
imposée. Résultat : les outils 
numériques prennent trop de 
place dans la vie familiale. Exit 
la lecture, les échanges et les 
jeux parents-enfants. Le secteur 
de l’éducation interpellent les 
parent afin de limiter les enfants 
a cette addiction aux écrans 
des téléphones portables, des 
tablettes et des téléviseurs qui 
est aujourd’hui, un vrai fléau 
qui n’épargne ni les adultes, ni 
les enfants.

annaba / soCiété  

Les spécialistes préviennent les parents sur le 
danger d’une exposition excessive des enfants 

aux écrans et appareils électroniques
Imen.B

Depuis des semaines, 
que les habitants de 
plusieurs quartiers à 

Sidi Achour ont pu remarquer 
la présence de sangliers entrain 
de roder aux abords de leurs 
immeubles. Les résidents 
connaissent une invasion un 
peu particulière de ces bêtes 
surtout à la tombée de la nuit 
et parfois même en plein jour. 

En effet, la présence aussi rare 
que dangereuse  de ce genre 
d’animaux  sauvages dans la 
dite cité a angoissé les habitants 
qui, pour leur propre sécurité et 
celle de leurs enfants réclament 
l’intervention immédiate des 
autorités compétentes afin de  
procéder à l’abatage de ces 
animaux ou de les capturer  pour 
ensuite les relâcher dans leur 
milieu. Ces animaux, n’hésitent 
pas à se hasarder jusqu’aux 

portes des immeubles  dans les 
cités habitées pour y fouiller 
dans les poubelles ménagères 
en quête de nourritures. Une 
rébellion de la faune sauvage 
contre l’homme qui a envahi 
son territoire. Ils rodent dans les 
rues et les  quartiers, devants les 
immeubles  surtout la nuit, Selon 
les témoignages d’habitants, 
ces animaux sont attirés par 
les restes de nourriture et 
autres ordures ménagères qui 

jonchent plusieurs endroits de la 
cité.  Il s’agit d’un phénomène 
qui prend, de plus en plus, 
de l’ampleur  dans plusieurs 
quartiers et menace le quotidien 
des citoyens. Ces animaux 
errants peuvent être porteurs 
de maladies. En effet, le danger 
s’est multiplié dernièrement, 
quand la visite de ces sangliers 
est constatée en plein jour, 
ce qui a amené les parents à 
s’inquiéter pour leurs enfants, 

qui sont exposés à un véritable 
danger. A ce titre, les habitants et 
les parents d’élèves interpellent 
les autorités locales afin d’y 
remédier à cette situation.

sidi aCHour / présenCe anGoissante de sanGLiers  

Les habitants sollicitent une opération d’abatage
Imen.B

Les habitants de la cité 
‘’508 logements’’de 
Sidi Amar ne cessent 

de réclamer l’implantation 
de ralentisseurs dans leurs 
quartiers. «Dépourvue de  
ralentisseurs, cette route à hauts 
risques pour les habitants du 
quartier est souvent empruntée 
par les automobilistes roulant 

à très grande vitesse, s’exprima 
un habitant. Les autorités 
devraient agir avant qu’un 
drame ne survienne sur ce 
tronçon routier», dira une 
résidente de la cité. “Nous 
réclamons pour la énième 
fois plus de ralentisseurs pour 
assurer notre sécurité et surtout 
celle de nos enfants”, lancent 
les habitants du site. Profitant 

de l’inexistence de ralentisseurs 
dans certains axes routiers, les 
transporteurs de voyageurs 
privés et les propriétaires de 
minibus y roulent à une très 
grande vitesse sans se soucier 
du danger qu’ils font encourir 
aux piétons. De ce fait, 
l’installation de ralentisseurs 
sur cette route est pour le moins 
urgente, vu le danger qui guette 

quotidiennement les habitants 
de cette cité qui ont décidé 
de lancer un appel au premier 
responsable de la wilaya à 
l’effet d’intercéder auprès de 
qui de droit pour la mise en 
place de ralentisseurs, surtout 
que les risques d’accidents se 
sont accentués ces derniers 
mois. Signalons que des 
établissements scolaires, à 

savoir une école primaire, un 
CEM et un lycée sont implantés 
le long de cette route.

annaba / séCurité piétonniÈre  

Les habitants de la cité 508 réclament 
S.F



Japon 
un puissant séisme fait au moins un mort et 29 blessés 

dans le centre du pays

En Ukraine, la société civile s’implique dans les réformes

Plus de cinquante 
répliques ont été 
enregistrées depuis 

la secousse initiale de 
magnitude 6,5 survenue 
vendredi en début d’après-
midi et concentrée dans le 
département d’Ishikawa, 
selon le monde fr
Au lendemain d’un puissant 
séisme ayant touché le centre 
du Japon et qui a fait au moins 
un mort et 29 blessés, les 
autorités évaluent encore les 
dommages, samedi 6 mai.
Le tremblement de terre de 
magnitude 6,5 s’est produit 
vendredi à 14 h 42 (5 h 42 
GMT) dans le département 
d’Ishikawa, selon l’Agence 
météorologique du Japon 
(JMA). Elle avait dans un 
premier temps estimé la 
magnitude à 6,3.
Samedi matin, au moins 
cinquante-cinq répliques 
avaient été enregistrées depuis 
la secousse initiale, selon 
l’agence. Elle a en outre mis 
en garde contre les risques de 
glissement de terrain dans la 
région.
Glissements de terrain et 
bâtiments détruits
 « Notre personnel évalue 
les dommages dus au 
tremblement de terre », a 
expliqué à l’Agence France-
Presse un responsable de 
la ville de Suzu, dans le 

département d’Ishikawa, qui a 
été la plus fortement touchée. 
Deux personnes coincées 
dans un bâtiment détruit ont 
été secourues, a-t-il ajouté, et 
environ cinquante personnes 
ont été hébergées en urgence 
dans des écoles et dans l’hôtel 
de ville.
Vendredi, le porte-parole 
du gouvernement nippon, 
Hirokazu Matsuno, avait fait 
état devant les médias d’un 
mort. La victime est morte 
après être tombée d’une 
échelle à Suzu, sur la côte 
de la mer du Japon, selon 
un responsable de la gestion 
des crises de cette ville. Le 

nombre de blessés a lui été 
revu à la hausse samedi par 
l’agence nationale de gestion 
des crises.
Des images du média 
public audiovisuel NHK 
montraient dans la ville des 
maisons en bois détruites 
ou endommagées, avec des 
fenêtres brisées et des toits 
abîmés. On pouvait également 
voir un pan de montagne 
affaissé.
Le séisme a atteint par endroits 
le niveau 6 + sur l’échelle 
japonaise Shindo qui en 
compte 7. L’institut d’études 
géologiques des Etats-Unis 
(USGS) a pour sa part estimé 

la magnitude du séisme à 6,2 
et l’a situé légèrement au large 
de la côte, tandis que l’agence 
japonaise a placé l’épicentre 
sur la terre ferme.
Des tremblements de terre 
fréquents
La ville de Suzu se trouve sur 
la péninsule de Noto, frappée 
en 2007 par un séisme de 
magnitude 6,9 qui avait fait 
des centaines de blessés et 
endommagé plus de 200 
bâtiments. Les tremblements 
de terre sont fréquents au 
Japon, qui se trouve sur la « 
ceinture de feu » du Pacifique, 
une zone de forte activité 
sismique qui s’étend à travers 

l’Asie du Sud-Est et le bassin 
Pacifique. En mars 2022, un 
séisme de magnitude 7,4 était 
notamment survenu dans l’est 
du pays, faisant un mort.
Un bâtiment est photographié 
le lendemain de son 
effondrement à la suite du 
séisme, dans la ville de Suzu, 
préfecture d’Ishikawa, le 6 
mai 2023. STR / AFP
L’archipel a de strictes normes 
de construction pour que ses 
bâtiments soient capables de 
résister à de fortes secousses. 
Des exercices d’urgence pour 
se préparer à une secousse 
majeure sont régulièrement 
organisés.
Mais le Japon reste surtout 
hanté par le souvenir du 
séisme de magnitude 8,9 du 11 
mars 2011, au large des côtes 
nord-est du Japon. La terrible 
secousse avait entraîné un 
tsunami qui a été la principale 
cause du lourd bilan humain 
de près de 18 500 morts ou 
disparus.
L’accident nucléaire qui 
a suivi à la centrale de 
Fukushima, envahie par les 
flots, où les cœurs de trois des 
six réacteurs sont entrés en 
fusion, a obligé des dizaines 
de milliers de personnes 
à évacuer et a rendu des 
localités entières inhabitables 
pendant plusieurs années.

Des associations passent 
au crible l’évolution 
des mesures exigées, 

en vue de l’examen de la 
candidature du pays à l’Union 
européenne, selon le monde fr.
Les Ukrainiens en parlent 
comme d’un autre champ 
de bataille. Si l’intégrité 
territoriale du pays se joue 
le long des lignes de front, 
son avenir, lui, repose sur 
des réformes législatives et 
politiques. Ce chantier, lancé 
en 2014 avec la révolution de 
Maïdan, a acquis un caractère 
crucial depuis que le pays en 
guerre s’est vu accorder le 
statut de candidat à l’Union 
européenne, en juin 2022. Le 
signal politique envoyé par les 
Vingt-Sept s’est accompagné 
de sept recommandations, sept 
réformes dont la mise en œuvre 

complète est nécessaire avant 
l’ouverture de négociations 
d’adhésion à l’UE.
Or, la date d’un premier bilan 
préliminaire approche. Le 27 
avril, dans une interview à la 
télévision ukrainienne, le chef 
de la délégation européenne 
à Kiev, Matti Maasikas, a 
rappelé que la Commission 
européenne publierait 
exceptionnellement en juin 
une première évaluation des 
progrès de l’Ukraine sur « 
la mise en œuvre des sept 
recommandations de l’UE 
». La deuxième évaluation, 
décisive, devrait être publiée 
dans le cadre du paquet« 
élargissement » de l’UE, à 
l’automne.
L’ouverture des négociations 
pourrait se faire en décembre. « 
Nous espérons que l’UE et ses 

Etats membres soutiendront 
la décision d’entamer les 
pourparlers d’adhésion d’ici 
à la fin de l’année », arésumé 
Olga Stefanishyna, la vice-
première ministre chargée de 
l’intégration européenne et 
euroatlantique, mercredi 3 mai. 
La dirigeante a aussi estimé 
qu’une « bonne dynamique 
» de travail sur les réformes 
était en cours. Elle a ajouté 
que l’enjeu « vital » pour les 
Ukrainiens d’une intégration 
du pays au sein de l’UE 
représente une perspective qui 
« les incite à penser qu’il y a 
une voie à suivre et que l’UE 
est aux côtés de l’Ukraine ».
Quatre recommandations « 
presque terminées »
Alors que l’objectif d’une 
adhésion fait l’objet d’un 
consensus social et politique 

dans le pays, plusieurs 
organisations de la société 
civile sont mobilisées depuis 
juin 2022 pour faciliter les 
relations entre les autorités 
ukrainiennes et les partenaires 
occidentaux. Cette coalition 

d’experts réunis autour du 
centre de réflexion New 
Europe Center, basé à Kiev, 
publie régulièrement des 
évaluations d’étape sur 
l’évolution des réformes. La 
dernière date de jeudi. Alyona 
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tensions baKou-téHéran: 

L’Iran expulse quatre diplomates azerbaïdjanais

soudan: 

Session spéciale du Conseil des droits de l’homme le 11 mai

Le couronnement met à l’honneur les liens étroits entre Charles III 
et le monde arabo-musulman

L’Iran a expulsé 
quatre diplomates 
azerbaïdjanais, 

a rapporté vendredi un 
média d’Etat, “en réponse” 
à l’expulsion par Bakou 
en avril de personnels de 
l’ambassade iranienne dans 
un contexte de tensions 
croissantes entre les deux 
pays.
“Quatre diplomates du 
ministère des Affaires 
étrangères de la République 
d’Azerbaïdjan, déclarés 
persona non grata, ont été 
expulsés d’Iran le mois 
dernier”, a déclaré l’agence 
de presse officielle iranienne 
IRNA.
Le ministère iranien des 

Affaires étrangères a agi 
“en réponse à l’expulsion 
de diplomates iraniens par 
Bakou” début avril, a ajouté 
IRNA.

L’Azerbaïdjan avait 
accusé quatre membres de 
l’ambassade de mener des 
activités “incompatibles 
avec le statut diplomatique”, 

sans donner plus de détails.
Les relations entre 
l’Azerbaïdjan et l’Iran se 
sont détériorées en janvier 
lorsqu’un homme armé a fait 
irruption dans l’ambassade 
de Bakou à Téhéran, tuant 
un diplomate et blessant 
deux agents de sécurité de 
l’ambassade.
Le ministère azerbaïdjanais 
des Affaires étrangères a 
imputé la responsabilité de la 
fusillade à l’Iran. Son porte-
parole, Ayxan Hacizada, a 
déclaré qu’une campagne 
anti-azerbaïdjanaise dans 
la presse iranienne avait 
“encouragé l’attaque”.
De son côté, le porte-
parole du ministère iranien 

des Affaires étrangères, 
Nasser Kanani, avait 
déclaré que Téhéran 
condamnait fermement 
l’attaque, affirmant que 
les motivations de celle-ci 
étaient “personnelles”.
Les relations entre les deux 
pays sont historiquement 
tendues, l’Azerbaïdjan, 
une ancienne République 
soviétique, étant un proche 
allié de la Turquie, rival de 
longue date de l’Iran.
Téhéran craint également que 
le territoire azerbaïdjanais 
ne soit utilisé par Israël, l’un 
des principaux fournisseurs 
d’armes de Bakou, pour une 
éventuelle offensive contre 
le pays.

Le Conseil des droits 
de l’homme de 
l’ONU se réunira en 

session spéciale le 11 mai 
pour examiner “l’impact 
sur les droits de l’homme” 
des affrontements qui 
ensanglantent le Soudan 
depuis la mi-avril.
Cette réunion d’urgence du 
principal organe de lutte 
contre les violations des 
droits de l’homme de l’ONU 

est convoquée à la demande 
officielle, présentée 
vendredi soir conjointement 
par le Royaume-Uni, la 
Norvège, les Etats-Unis 
et l’Allemagne, selon un 
communiqué du Conseil. 
Elle est soutenue par 52 pays 
pour le moment. D’autres 
peuvent venir s’y ajouter 
d’ici la semaine prochaine.
Les combats entre l’armée 
dirigée par le général Abdel 

Fattah al-Burhane, et les 
Forces de soutien rapide 
(FSR) du général Mohamed 
Hamdane Daglo, ont fait 
depuis le 15 avril environ 
700 morts, selon l’ONG 
ACLED qui recense les 
victimes de conflits.
Les combats ont fait plus de 
5 000 blessés, déplacé au 
moins 335 000 personnes et 
ont poussé 115 000 autres à 
l’exil, selon l’ONU.

Vendredi, l’Unicef a 
alerté sur le nombre 
“effroyablement” élevé 
d’enfants victimes de la 
guerre au Soudan.
“Ainsi que nous l’avions 
craint et prévu, la situation 
au Soudan est devenue fatale 
à un nombre effroyablement 
élevé d’enfants”, a déclaré 
un porte-parole de l’agence 
onusienne, James Elder, 
devant la presse à Genève.

Selon lui, l’agence a 
reçu des informations 
d’établissements de santé 
de Khartoum et de la région 
du Darfour selon lesquelles 
190 enfants auraient été 
tués et 1 700 autres blessés 
dans les 11 premiers jours 
du conflit, qui a débuté le 15 
avril. Ces estimations n’ont 
pas encore pu être vérifiées 
de manière indépendante 
par l’ONU.

DUBAÏ: Alors que 
le Royaume-
Uni se prépare 

pour le couronnement 
du roi Charles III le 6 
mai, des membres de 
familles royales du monde 
entier se préparent à 
assister à la cérémonie du 
couronnement du nouveau 
monarque britannique.
Conformément à la 
tradition, le couronnement 
aura lieu à l’abbaye de 
Westminster où Charles 
sera oint d’huile sainte et 
couronné de la couronne 
de Saint-Édouard, datant 
du XVIIe siècle et modelée 
pour s’adapter à sa tête.
Des milliers de personnes 
devraient se rassembler 
à l’abbaye et dans les 
rues environnantes à 

Londres pour assister à 
cet événement historique 
et grandiose, et prêter 
allégeance à leur nouveau 
roi.
Des membres des familles 
royales arabes assisteront 
à cet événement, des 
familles dirigeantes qui 
ont eu des liens étroits 
avec la maison de Windsor 
pendant sept décennies 
sous le règne de feue la 
reine Elizabeth II, et que 
le nouveau roi britannique 
connaît bien.
L’attrait de Charles pour 
le monde arabe, et plus 
largement le Moyen-
Orient, a créé un lien 
particulier avec la région. 
Il en va de même pour sa 
curiosité pour l’islam, un 
fait qui l’a amené à étudier 

cette foi en profondeur et à 
adopter bon nombre de ses 
principes.
Des objets d’art 
islamique ornent de 
nombreux palais royaux 
britanniques. Charles a 
activement participé au 
dialogue interreligieux 
entre les chefs des 
religions monothéistes. 
Il a remis l’ordre de 
l’Empire britannique 
honorifique au citoyen 
saoudien Mohammed 
Abdel Latif Jamil, qui 
a organisé l’exposition 
d’art islamique au Victoria 
and Albert Museum de 
Londres.
Son enthousiasme pour 
le Moyen-Orient est tel 
que Charles a dit à des 
amis parmi les membres 

des familles royales du 
Golfe que certaines de 
ses expériences les plus 
profondes de la vie se sont 
déroulées dans les déserts 

du Hijaz, que les prophètes 
parcouraient autrefois, et 
où l’histoire de la région 
et sa foi profonde ont été 
forgées.
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Au bout du suspense, l’EN 
U17 a décroché son billet 
qualificatif aux quarts de 

finale de la CAN de la catégorie, 
et ce en se contentant d’un nul 
pas très convaincant contre 
le Congo, suffisant pour aller 
affronter le Maroc dans un derby 
qui s’annonce chaud bouillant, un 
remake de la finale de la coupe 
arabe remporté par nos cadets en 
septembre dernier.
La partie n’a pas été du gâteau 
pour l’EN, ni le billet qualificatif 
décroché dans la difficulté, il faut 
dire que le coach a remanié un peu 
trop son onze, ce qui a donné lieu 
à un jeu décousu, et une absence 
presque totale d’occasions de but 
en début de match, il faut dire que 
certains joueurs faisaient leurs 
premiers pas dans cette CAN à 
l’image d’Amem ou Yakoubi, 
sans oublier l’absence d’éléments 
de qualité comme Belkaïd et 
l’inévitable Anatouf. Remane a 
donc misé sur d’autres éléments 
et un schéma nouveau aussi, 
basé sur une défense à 5, et donc 
avec 3 défenseurs dans l’axe, 
Bouaouiche, Amem et Ben Idder, 
un schéma qui n’a visiblement 

pas été bien assimilé, faisant les 
affaires des Congolais, Ndzoukou 
a failli ouvrir la marque mais il a 
manqué son dernier geste à la 5’. 
Le jeu s’est équilibré ensuite, des 
tentatives vaines de part et d’autre, 
il a fallu que le premier quart 
d’heure prenne fin pour débloquer 
la situation, et c’est le Congo qui 
se montre solide, en profitant 
de 5 minutes de flottement de la 
défense algérienne, il n’a fallu 
que Hammache sauve sa cage à 3 
reprises pour éviter l’ouverture du 
score.  L’EN n’est pas rassurante, 
les Congolais sentent le bon coup 
et lancent des offensives mais, 
contrairement au match face au 
Sénégal, l’EN n’encaisse pas de 
but avant la mi-temps.
De retour des vestiaires, le 
Congo maintient la pression. A 
la 65’ Ndzoukou s’essaye des 
20 mètres, Hamache s’interpose, 
le même Ndzoukou a plus de 
chance 2 minutes plus tard, 
puisque sur un tir tendu de 
Tsimba, Hammache repousse,  
Ndzoukou profite d’un angle pas 
bien fermé par Hammache pour 
ouvrir le score (1 - 0 67’). A ce 
moment là de la partie, l’EN était 

quasiment éliminée, elle a plongé 
dans une tornade de calculs pour 
la qualification à la 3e place, 
Remane a décidé de jouer le 
tout pour le tout, il incorpore 
une armada offensive menée 
par l’inévitable Anatouf, une 
première occasion est manquée 
par Galou, sauvée par le gardien 
congolais avant que Bahlouli 
ne s’en va sur son côté droit, il 
place un centre à ras de terre vers 
le 2e poteau, personne ne coupe 
sa trajectoire, Anatouf vient de 
derrière, tranquillement pousser 
le ballon au fond (1-1 74’).
L’égalisation a remotivé le 
groupe, il faut dire que l’EN 
venait de revenir de loin, mais 
cela n’a pas empêché la présence 
de déchets dans le jeu, des passes 
à l’adversaire qui ont aidé les 
Congolais, l’ultime tentative par 
Bizenga n’a pas trouvé le chemin 
des filets (92’), score final 1 à 1. 
L’EN décroche sa qualification 
dans la difficulté avec 4 unités, et 
part défier le Maroc à Constantine, 
l’EN aura 4 jours pour recharger 
les batteries et corriger une tonne 
de fautes si elle veut battre le 
voisin et éviter l’humiliation.

La première édition de la 
rencontre nationale de 
parapente à moteur  été 

lancée vendredi en début de 
soirée à «Douar El Bidi» dans 
la commune de Mila avec la 
participation de 20 pilotes dont 
trois filles venus de différentes 
wilayas du pays.
Les pilotes participants à cet 
évènement national représentent 
selon M. Ahmed Belmouhoub, 
président du Club de parapente de 
Mila, la partie organisatrice de la 

manifestation, 13 wilayas du pays 
dont Mila, Batna, M’sila, Béjaia, 
Skikda et Guelma.
L’objectif est de regrouper les 
pratiquants de ce sport à l’échelle 
nationale pour échanger leurs 
expériences et accompagner 
les nouveaux pilotes qui auront 
droit à des leçons pratiques de 
parapente à moteur qui seront 
données par des spécialistes et 
sportifs expérimentés dans ce 
domaine, selon les organisateurs.
Pour sa part, le président de la 

Fédération algérienne des sports 
aériens, Abdelmalak Hamoum 
a indiqué à l’APS que cette 
manifestation «première du 
genre» constitue une initiative 
«très importante» pour le Club 
Parapente de Mila qui a donné 
l’opportunité aux sportifs et 
praticiens de cette spécialité 
de se rencontrer pour échanger 
et développer davantage leurs 
compétences en la matière.
Il a ajouté que la manifestation 
constitue «une occasion pour 

informer le public sur ce sport 
aérien et les conditions exigées 
pour le pratiquer pour les 
encourager à adhérer aux clubs 
spécialisés».
Du coté des participants, le sportif 
Fakhreddine Boulezaz de l’élite 
nationale de parapente à moteur 
et sans moteur a indiqué qu’il a 
rencontré à travers ce rendez-vous 
plusieurs sportifs de différentes 
wilayas du pays, ajoutant qu’ils 
participeront demain dans les 
démonstrations au niveau du 

barrage de Béni Haroun et 
partager avec le public cette 
expérience agréable nécessitant 
une bonne préparation, le 
contrôle de l’équipement de vol 
et les normes de sécurité ainsi que 
le respect de la vitesse des vents.
La rencontre nationale de 
parapente à moteur se poursuivra 
samedi par la présentation de 
spectacles à «Douar El Bidi» 
et sera clôturée par la remise 
d’attestations aux participants à 
cet évènement.

Can u17 :
Anatouf sauve l’Algérie et attend le Maroc

20 pilotes participent à la 1ème rencontre nationale 
de parapente à moteur à Mila



Sport International 13

serie a :
L’AC Milan domine la Lazio se replace dans la course 

à la Ligue des Champions

aC Milan :
Rafael Leão sorti sur blessure à quatre jours 
de la demi-finale de Ligue des Champions

preMier LeaGue
Arsenal veut blinder William Saliba

L’AC Milan se rassure 
à quatre jours de son 
choc européen face 

à l’Inter. Après deux matches 
nuls consécutifs concédés face 
à l’AS Roma puis la Cremonese 
ces derniers jours, les joueurs de 
Stefano Pioli ont redressé la barre 
ce samedi en dominant la Lazio 
Rome à San Siro (2-0). Portés 
par l’international algérien 
Ismaël Bennacer, buteur au quart 
d’heure de jeu, les Rossoneri ont 
enfoncé le clou un quart d’heure 
plus tard par l’intermédiaire 
de Théo Hernandez, auteur de 
son quatrième but de la saison 
à la suite d’une spectaculaire 
chevauchée depuis sa surface de 

réparation.
Seule ombre au tableau : la perte 
de Rafael Leão, sorti sur blessure 
à la 11e minute de jeu, à 4 jours 
du choc contre l’Inter Milan en 
demi-finale aller de Ligue des 
Champions. Au classement, cette 
victoire relance tout de même les 
joueurs de Stefano Pioli dans la 
course à la Ligue des Champions. 
6e au coup d’envoi, les Milanais 
grimpent provisoirement à la 
4e place et relèguent leur rival 
intériste à un point. De son côté, 
la Lazio (64 points) conserve sa 
place de dauphin mais reste à la 
merci de la Juventus (65 points), 
en déplacement à Bergame 
dimanche (12h30).

Tuile pour l’AC Milan. 
Confronté à la Lazio 
Rome ce samedi après-

midi, dans l’un des nombreux 
chocs de cette 34e journée de 
Serie A, le club lombard a dû 
perdre Rafael Leão sur blessure. 
L’international portugais, 
titulaire au coup d’envoi, a cédé 
sa place à la 11e minute de jeu au 
Belge Alexis Saelemaekers.
Au moment de sa sortie, l’ancien 
Lillois semblait souffrir d’une 
blessure musculaire, grimaçant 
et se tenant l’adducteur gauche 
avec insistance. Une nouvelle 
inquiétante à seulement quatre 
jours du choc lombard entre 
l’AC Milan et l’Inter Milan, en 
demi-finale aller de Ligue des 
Champions.
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CouronneMent de CHarLes iii :
« God save the king ! »… les moments forts d’une 

journée historique

Le Royaume-Uni a fêté e Royaume-Uni a fêté 
le couronnement du roi le couronnement du roi 
Charles III ce samedi Charles III ce samedi 

6 mai 2023, au terme d’une 6 mai 2023, au terme d’une 
cérémonie très solennelle. cérémonie très solennelle. 
Revivez les moments les plus Revivez les moments les plus 
marquants de cette journée marquants de cette journée 
historique.historique.
Un couronnement en grande Un couronnement en grande 
pompe. Cela faisait 70 ans que pompe. Cela faisait 70 ans que 
le Royaume-Uni n’avait pas vu le Royaume-Uni n’avait pas vu 
ça, depuis le sacre d’Elizabeth ça, depuis le sacre d’Elizabeth 
II : ce samedi 6 mai 2023, le roi II : ce samedi 6 mai 2023, le roi 
Charles III et la reine Camilla Charles III et la reine Camilla 
ont été couronnés à l’abbaye ont été couronnés à l’abbaye 
de Westminster à Londres lors de Westminster à Londres lors 
d’une cérémonie chrétienne. d’une cérémonie chrétienne. 
Des dizaines de milliers de Des dizaines de milliers de 
personnes étaient présentes personnes étaient présentes 
dans les rues de Londres dans les rues de Londres 
pour assister à l’événement. pour assister à l’événement. 
Retour sur les temps forts de Retour sur les temps forts de 
la journée.la journée.

Des manifestants anti-Des manifestants anti-
monarchie ar rêtésmonarchie arrêtés

La police avait prévenu La police avait prévenu 
qu’elle aurait une « faible » qu’elle aurait une « faible » 
tolérance pour les tentatives tolérance pour les tentatives 
de perturber le couronnement de perturber le couronnement 
du roi Charles III : elle a du roi Charles III : elle a 
procédé samedi en amont de procédé samedi en amont de 
la cérémonie à des dizaines la cérémonie à des dizaines 
d’arrestations à Londres, dont d’arrestations à Londres, dont 
six militants anti-monarchie.six militants anti-monarchie.
Le groupe écologiste Just Le groupe écologiste Just 
Stop Oil a aussi indiqué que Stop Oil a aussi indiqué que 
19 de ses militants avaient 19 de ses militants avaient 
été arrêtés aux abords de été arrêtés aux abords de 
l’ itinéraire prévu pour la l’itinéraire prévu pour la 
procession. L’ONG Human procession. L’ONG Human 
Rights Watch a dénoncé ces Rights Watch a dénoncé ces 
arrestations « incroyablement arrestations « incroyablement 
inquiétantes ».inquiétantes ».
« God Save the king ! » : le « God Save the king ! » : le 

roi couronnéroi couronné
C’est dans une ambiance C’est dans une ambiance 
solennelle que Charles III, solennelle que Charles III, 
ému, a reçu de l’archevêque ému, a reçu de l’archevêque 
de Canterbury Justin Welby, de Canterbury Justin Welby, 
la couronne de Saint-la couronne de Saint-
Edouard, qui pèse plus de 2 Edouard, qui pèse plus de 2 

kg. L’Assemblée s’est alors kg. L’Assemblée s’est alors 
exclamée « God save the king exclamée « God save the king 
» (Dieu protège le roi).» (Dieu protège le roi).
Juste avant de recevoir la Juste avant de recevoir la 
couronne, Charles III a prêté couronne, Charles III a prêté 
serment et juré de veiller à la serment et juré de veiller à la 
loi et à la justice et de défendre loi et à la justice et de défendre 
l’Église d’Angleterre, dont l’Église d’Angleterre, dont 
il est devenu le gouverneur il est devenu le gouverneur 
suprême. Il s’est ensuite dirigé suprême. Il s’est ensuite dirigé 
vers un écran, pour effectuer vers un écran, pour effectuer 
la partie la plus sacrée de la la partie la plus sacrée de la 
cérémonie : l’archevêque l’a cérémonie : l’archevêque l’a 
oint sur les mains, la tête et la oint sur les mains, la tête et la 
poitrine avec de l’huile sainte poitrine avec de l’huile sainte 
consacrée à Jérusalem.consacrée à Jérusalem.

Camilla devient reine du Camilla devient reine du 
Royaume-UniRoyaume-Uni

La reine de 75 ans, divorcée La reine de 75 ans, divorcée 
de son premier mari, est la de son premier mari, est la 
seconde épouse de Charles, seconde épouse de Charles, 
auparavant marié avec la auparavant marié avec la 
princesse Diana, dont il avait princesse Diana, dont il avait 

divorcé en 1996.divorcé en 1996.
Le pr ince William jure Le prince William jure 
fidélité à son père, le roifidélité à son père, le roi

Le fils aîné et héritier de Le fils aîné et héritier de 
Charles III, le prince William, Charles III, le prince William, 
âgé de 40 ans, s’est ensuite âgé de 40 ans, s’est ensuite 
agenouillé devant son père agenouillé devant son père 
pour lui prêter serment de pour lui prêter serment de 
fidélité et devenir son « fidélité et devenir son « 
homme lige », deux moments homme lige », deux moments 
salués par les acclamations de salués par les acclamations de 
la foule à l’extérieur.la foule à l’extérieur.
Un passage en « Gold State Un passage en « Gold State 

Coach »Coach »
À l’ issue de leur cérémonie À l’issue de leur cérémonie 
de couronnement, Charles III de couronnement, Charles III 
et Camilla sont montés dans et Camilla sont montés dans 
le « gold state coach », un le « gold state coach », un 
carrosse doré datant de 1762 carrosse doré datant de 1762 
qui transporte les souverains qui transporte les souverains 
britanniques lors des grands britanniques lors des grands 
évènements. Il a été utilisé évènements. Il a été utilisé 
pour chaque couronnement pour chaque couronnement 

depuis 1831.depuis 1831.
Il est si lourd qu’ il doit Il est si lourd qu’il doit 
voyager au pas. Il pèse quatre voyager au pas. Il pèse quatre 
tonnes, est haut de 3,6 mètres tonnes, est haut de 3,6 mètres 
et long de 7 mètres. Il faut huit et long de 7 mètres. Il faut huit 
chevaux pour le tirer.chevaux pour le tirer.

Char les I I I  et la reine Charles III et la reine 
Camilla saluent la foule Camilla saluent la foule 

depuis le balcon du palais depuis le balcon du palais 
de Buckinghamde Buckingham

Le roi Charles III et la reine Le roi Charles III et la reine 
Camilla, accompagnés des Camilla, accompagnés des 
membres actifs de la famille membres actifs de la famille 
royale, sont sortis sur le balcon royale, sont sortis sur le balcon 
du palais de Buckingham pour du palais de Buckingham pour 
saluer des dizaines de milliers saluer des dizaines de milliers 
de personnes rassemblées de personnes rassemblées 
pour leur couronnement.pour leur couronnement.
Portant couronnes et tenues Portant couronnes et tenues 
d’apparat, le roi et la reine d’apparat, le roi et la reine 
étaient entourés notamment étaient entourés notamment 
de l’héritier du trône William de l’héritier du trône William 
avec son épouse Kate et leurs avec son épouse Kate et leurs 

enfants, ainsi que d’Anne enfants, ainsi que d’Anne 
et Edward, frère et sœur du et Edward, frère et sœur du 
souverain.souverain.
Ils ont assisté à un défilé Ils ont assisté à un défilé 
aérien, réduit en raison de aérien, réduit en raison de 
la pluie, sont rentrés dans le la pluie, sont rentrés dans le 
palais puis sont ressortis saluer palais puis sont ressortis saluer 
brièvement une nouvelle fois brièvement une nouvelle fois 
la foule compacte malgré la la foule compacte malgré la 
météo.météo.
Les gr imaces du petit pr ince Les grimaces du petit prince 

LouisLouis
Les moues et bâillements Les moues et bâillements 
du petit Louis, 5 ans, ont du petit Louis, 5 ans, ont 
attendri les spectateurs de attendri les spectateurs de 
l’événement.l’événement.
Après le couronnement, Après le couronnement, 
des repas de voisinage et des repas de voisinage et 
un concert à Windsor sont un concert à Windsor sont 
notamment prévus dimanche, notamment prévus dimanche, 
avant un jour férié lundi. Le avant un jour férié lundi. Le 
roi et la reine n’y participeront roi et la reine n’y participeront 
pas.pas.
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En Bref...

Presque la moitié des sites e-commerce 
manipulent ou dupent leurs clients

Une multitude de ballons espions 
dans le monde depuis des décennies

Face au succès – et à la menace de 

ChatGPT – Google a déclaré un 

code rouge en interne à la fin de 
l’année dernière. Lundi, l’entreprise 

a annoncé le lancement en phase de 

test de son robot conversationnel 

intelligent, baptisé Bard. Qui devrait 

être plus largement accessible au 

grand public « dans les prochaines 

semaines ».

« Bard a pour ambition de combiner 

l’étendue des connaissances 

du monde avec la puissance, 

l’intelligence et la créativité de nos 

grands modèles de langage », a 

expliqué Sundar Pichai, directeur 

général d’Alphabet, maison mère de 

Google, cité dans un communiqué. Le 

robot conversationnel est capable d’ 

« expliquer les dernières découvertes 

de la Nasa issues du télescope James 

Webb à un enfant de 9 ans, ou de 

vous renseigner sur les meilleurs 

attaquants du football actuel, puis 

de vous proposer un entraînement 

spécifique pour vous améliorer ».
Connecté au Web

La limitation principale de ChatGPT, 

c’est qu’il n’a pas accès à une version 

récente du Web : l’outil d’OpenAI a 

été entraîné sur un modèle alimenté 

par des données s’arrêtant à la fin 
2021. Demandez-lui qui a gagné la 

dernière Coupe du monde de foot, et 

il répond la France en 2018. Google, 

de son côté, promet que Bard « 

s’appuie sur les informations du Web 

pour fournir des réponses actualisées 

et de haute qualité ».

Bard s’appuie sur LaMDA, un 

programme informatique conçu 

par Google pour générer des 

robots de conversation (chatbots), 

dont le groupe de Mountain View 

(Californie) avait dévoilé la première 

version en 2021. LaMDA avait fait 

parler de lui en juin 2022 quand un 

ingénieur de Google, Blake Lemoine, 

avait affirmé que les programmes 
d’intelligence artificielle étaient en 
train de devenir « conscients ». Une 

opinion très critiquée dans le milieu, 

qui la considérait comme absurde ou, 

au mieux, prématurée.

La Commission européenne, en 
partenariat avec des autorités 
nationales de protection des 
consommateurs, a publié la 
semaine dernière un rapport sur 
les pratiques de manipulation des 
sites de e-commerce.
Et ses conclusions sont sans appel 
: sur presque 400 sites étudiés, 
près de 40 % se livreraient à des 
pratiques manipulatrices, voire 
malhonnêtes. Sont surtout visés 
les sites dont la construction 
semble faite pour duper les 
consommateurs, en leur donnant 
de fausses informations, ou en en 
dissimulant d’autres.

Qu’est-il reproché à ces 
boutiques en ligne ?

« II ne vous reste que 45 minutes 
pour profiter de notre offre ! » 
Comment résister à un tel appel 
? 92 % de réduction, ça ne se 

refuse pas ! Pourtant, l’offre ne 
va pas changer dans 45 minutes, 
les opérateurs du site vont 
simplement relancer un compte à 
rebours. Vous avez probablement 
déjà vu l’un de ces faux comptes à 
rebours sur un site de e-commerce. 
La pratique, pourtant, est illégale 

puisqu’elle est tout simplement 
mensongère. Elle fait partie des 
trois pratiques de manipulation 
visées par ce rapport, et sur 
les 3 999 sites étudiés, 42 sont 
concernés.
Cette enquête a relevé une autre 
pratique très répandue : 54 des 

boutiques en ligne analysées 
étaient, en effet créées, de 
manière à orienter clairement 
leurs visiteurs vers certains 
choix pourtant pas leur avantage, 
en les incitant très fortement à 
souscrire à des options ou des 
abonnements plus onéreux, dont 
ils n’ont pas réellement besoin.
Enfin, 70 des sites étudiés 
cachaient clairement des 
informations importantes 
aux consommateurs qui s’y 
rendaient. Ces informations 
peuvent porter sur des options 
de livraison moins chères ou la 
composition des produits achetés 
par exemple.
Par ailleurs, 27 des 102 
applications liées à l’un ou 
l’autre de ces sites étaient 
concernées par au moins l’un de 
ces trois manquements.

Les États-Unis ont abattu 
le ballon espion chinois 

qui survolait le pays depuis 
quelques jours, alors qu’un 
autre est apparu au-dessus 
du Costa Rica. Des ballons 
identiques auraient été aperçus 
dans différents pays ces 
dernières années… Un ballon 
espion chinois a fait grand 
bruit en fin de semaine dernière 
lorsque celui-ci a été aperçu 
passant au-dessus de l’Alaska 
et du Canada, avant de survoler 
longuement un site nucléaire 
dans l’État du Montana. Le 
ballon a été qualifié d’espion 
par les Américains, tandis 
que la Chine a répondu qu’il 
s’agissait d’un appareil de 
recherche météorologique 
ayant dévié de son itinéraire 
à cause d’un cas de force 
majeure.
Si les États-Unis ont hésité à 
neutraliser l’appareil lorsqu’il 
survolait le sol américain, 
celui-ci a été abattu samedi 
après-midi une fois par-dessus 
l’océan Atlantique, au large de 
la Caroline du Sud. Le ministère 
des Affaires étrangères chinois 
a aussitôt réagi en déclarant que 
« dans de telles circonstances, 
le recours à la force par les 
États-Unis est une réaction 
manifestement excessive et une 
violation grave des pratiques 
internationales ». Les plongeurs 
de la Navy recherchent 
actuellement les débris, répartis 

sur une zone de 11 kilomètres 
de largeur, et à une profondeur 
d’environ 14 mètres.
Les États-Unis ont déjà espionné 
la Chine avec des ballons
Les ballons espions n›ont rien de 
nouveau, et ne sont pas propres 
à la Chine. Le premier ballon 
d›observation a été inventé en 
France en 1794, soit seulement 
onze ans après le tout premier 
vol d’une montgolfière. Le 
ballon a été utilisé lors la bataille 
de Fleurus, permettant à Jean-
Marie-Joseph Coutelle et un 
officier d’observer l›ennemi, et 
ainsi d’aider les forces françaises 
à remporter la victoire.
Les États-Unis ont notamment 
utilisé des ballons espions 
pour surveiller l’URSS et la 
Chine dès les années 50. Les 
ballons faisaient partie du 
projet Genetrix, et mesuraient 
plus de 30 mètres de diamètre. 
Chacun transportait un appareil 
photographique DMQ-1 capable 
de prendre des clichés sur 80 
kilomètres de chaque côté. Les 
ballons volaient à une hauteur 
entre 15 et 22 kilomètres 
pendant 5 à 7 jours, lancés 
depuis la Turquie et l›Allemagne 
de l›Ouest. Après avoir traversé 
la zone cible, soit la Chine ou 
la Russie, l’appareil enclenchait 
une balise HF pour permettre 
d›être retrouvé et de récupérer 
les clichés.
De nombreux ballons Chinois 
aperçus ces dernières années

Ce dernier ballon espion 
chinois n›est pas unique. Un 
second ballon a été aperçu il y 
a quelques jours au-dessus du 
Costa Rica. Selon CNN, d›autres 
ballons ont survolé les États-
Unis pendant que Donald Trump 
était président, mais les incidents 
n›ont été découverts qu›après le 
changement d’administration. 
Un autre a brièvement survolé 
les États-Unis au début de la 
présidence de Joe Biden.
Plusieurs gouvernements sont 
en train d’enquêter sur des faits 
similaires qui se sont produits 
ces dernières années. Un 
ballon d›aspect très similaire 
a aussi été aperçu dans le ciel 
du Japon, d’abord en juin 2020 
au-dessus de la ville de Sendai, 

puis en 2021 dans la préfecture 
d’Aomori. Les autorités n’ont 
pas pu l’identifier à l’époque 
ni en déterminer son origine. 
Un autre ballon a été aperçu en 
septembre 2021 survolant la 
ville de Taipei à Taïwan, puis en 
mars 2022 à l’aéroport de Taipe
À la suite de cette affaire, le 
secrétaire d’État américain 
Antony Blinken a annulé sa 
visite prévue en Chine. Le 
président américain Joe Biden 
tiendra son discours sur l›état de 
l’Union devant le Congrès mardi 
7 février, et devra faire face aux 
critiques des républicains pour 
ne pas avoir abattu l’appareil 
plus rapidement.
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Citron, gingembre, 
concombre… 
Quels aliments 

mettre dans une boisson 
détox ? Comment faire 
une détox maison ? Quels 
jus détox concocter pour 
le foie, pour avoir un 
ventre plat, pour brûler les 
graisses ? Les réponses 
de la diététicienne-
nutritionniste.
Quels sont les bienfaits 
d’une boisson détox ?

Ils sont nombreux ! Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste nous les 
énumère.
•	 Une	boisson	détox	
permet d’éliminer les 
déchets de l’organisme.
•	 Elle	 aide	 les	
organes émonctoires, et 
notamment le foie et les 
reins à mieux fonctionner.
•	 Une	boisson	détox	
limite les attaques des 
radicaux libres.
•	 Une	boisson	détox	
a des vertus antioxydantes, 
anti-âge en retardant le 
vieillissement cutané.
•	 Elle	 donne	 un	 joli	
teint.
•	 Elle	 a	 un	 effet	
positif sur les phanères 
(ongles et cheveux).
•	 Elle	 rebooste	
l’énergie en stimulant le 
système immunitaire.
•	 Alcalinisante,	 elle	
est intéressante pour le 
microbiote	 et	 la	 flore	
intestinale.

Quand prendre une 
boisson détox ?

« On peut prendre 
une boisson détox 
quotidiennement 
dans le cadre d’un 
équilibre alimentaire 
», précise Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste. À quel 
moment de la journée la 
consommer ? « Soit au 
petit déjeuner, soit en 
collation », conseille-t-
elle.
Prendre une boisson 
détox peut aussi être 
intéressant après une 
séance de sport : « elle 
reminéralise l’organisme 
», précise la diététicienne-
nutritionniste.

Comment faire une 
détox rapide ?

On peut réaliser une 
monodiète sur un ou deux 
jours. Deux périodes dans 
l’année s’y prêtent :
•	 «	 au	 printemps,	
car	 à	 la	 fin	 de	 l’hiver	
l’organisme a besoin de 
se nettoyer des toxines 
accumulées, explique 
Aurore Lavergnat.
•	 Ou	 à	 l’automne	
pour	fortifier	son	système	
immunitaire en prévision 
de l’hiver et du risque 
plus important de 
contracter une infection 
ORL, notamment. »
Cette détox rapide se fera 
sous forme de monodiète 
durant un ou deux jours. 
« On pourra boire jusqu’à 
4 ou 5 jus détox dans la 
journée, mais pas plus 
pour ne pas surcharger 
le système hépatique », 
conseille la diététicienne-
nutritionniste.
Quels sont les aliments 
détox ?
« De nombreux aliments 
peuvent être intégrés 
dans une boisson détox 
», dit Aurore Lavergnat. 
Voici une liste avec les 
propriétés détox des 
différents aliments.
Les graines germées
Elles	 sont	 nombreuses	 :	
alfalfa, avoine, tournesol, 
lentille, quinoa, blé, 
tournesol… Ces graines 
renferment des enzymes 
qui favorisent la digestion 
et évitent les troubles 
intestinaux comme la 
constipation.	 Elles	 sont	
donc intéressantes pour 
détoxifier	 le	 foie	 et	 les	
intestins.
Les graines oléagineuses
Noix, noisettes, amandes, 
pistaches… Ces fruits 
à coque apportent des 
fibres	 qui	 favorisent	 le	
nettoyage des intestins.
Les légumes
Les meilleurs pour la 
détox sont :
•	 l’artichaut	 :	 il	
renferme de l’acide 
phénol qui favorise le bon 
fonctionnement du foie ;
•	 l’asperge	renferme	
de l’asparagine, un acide 
aminé favorisant le bon 
fonctionnement des 
reins.	 Elle	 est	 également	
riche	 en	 eau	 et	 en	 fibres	

à l’effet ‘balai’ au niveau 
des intestins ;
•	 la	 betterave	 :	 elle	
contient	 des	 flavonoïdes	
aux propriétés 
antioxydantes qui 
stimulent le foie ainsi que 
des	 fibres	 qui	 nettoient	
les intestins ;
•	 le	 chou	 qui	
renferme du glucosinolate 
et de la vitamine C, des 
substances qui nettoient 
le foie. Le poireau, très 
riche	 en	 eau	et	 en	fibres,	
est diurétique et bon pour 
les intestins ;
•	 le	 céleri	 est	 riche	
en potassium qui favorise 
l’élimination des toxines 
par les reins ;
•	 le	 concombre	
renferme une quantité 
intéressante de potassium 
indispensable pour une 
bonne diurèse ;
•	 l’épinard	 :	 il	
apporte des vitamines A 
et C qui protègent le foie.
Les fruits
•	 L’ananas	renferme	
des vitamines, des 
minéraux et de l’eau 
qui stimulent le bon 
fonctionnement du foie, 
des reins et des intestins.
•	 Le	 citron	 est	
un	 bon	 purificateur	 de	
l’organisme grâce à son 
acide citrique qui stimule 
les sucs gastriques pour 
une meilleure digestion, 
ainsi	 qu’à	 ses	 fibres	
bonnes pour le transit et à 
sa vitamine C qui nettoie 
le foie.
•	 Les	 fruits	 rouges	
(fraise, framboise, 
myrtille, cassis…) : ils 
renferment du potassium 
qui favorise le bon 
fonctionnement des reins, 
ainsi que de la vitamine C 
qui	détoxifie	le	foie.
•	 Le	kiwi	est	riche	en	
vitamine C qui participe 
à un bon état de santé du 
foie.
Les épices
•	 La	 cannelle	
stimule le transit, elle 
limite les ballonnements 
et active les sécrétions 
biliaires.
•	 Le	 curcuma	
favorise la vidange 
gastrique en stimulant 
la production de la bile. 

Riche	 en	 fibres,	 il	 est	
également intéressant 
pour le transit.
•	 Le	 gingembre	
renferme des gingérols et 
des shogaols qui stimulent 
la vésicule biliaire, ce qui 
permet à cette dernière 
d’évacuer plus facilement 
la bile, notamment après 
un repas gras.

Comment faire une 
détox maison ? Recettes 

de jus et boissons
Voici quelques idées de 
boissons et de jus détox à 
confectionner pour avoir 
un ventre plat, pour brûler 
les graisses, nettoyer le 
foie, les reins…
Boissons détox du matin
Boisson détox au 
gingembre
La recette détox de boisson 
au gingembre d’Évelyne 
Chartier, praticienne en 
aromathérapie
Faire infuser 10 minutes 
un petit morceau de 
gingembre frais dans 
250 ml d’eau. Filtrer. 
Boire chaque matin froid 
ou chaud pendant une 
semaine pour nettoyer’ 
le système digestif ou 1 
jour par semaine. Cette 
infusion permet de 
chouchouter son estomac 
et donne, en même temps, 
un regain d’énergie.
Boisson détox à la 
cannelle
Faire infuser 5 minutes 
1 bâton de cannelle ou 1 
c. à s. de cannelle dans 
200 ml d’eau. Ajouter 
un soupçon de miel de 
garrigue aux propriétés 
diurétique et boire le 
matin à jeun pour nettoyer 

l’organisme.
Boisson brûle-graisse
Boisson détox citron-thé 
vert
Faire infuser 2 à 3 g 
de Sencha dans 200 ml 
d’eau bouillante durant 
3 à 4 minutes. Ajouter le 
jus d’1/2 citron.
Boisson détox ananas-
citron
Mixer une tranche 
d’ananas avec 1 citron. 
Ajouter une pincée 
de cannelle, 1 petite 
cuillerée à café de noix 
hachées et un peu d’eau 
si nécessaire. Boire frais 
après un repas copieux.
Boisson détox pour le 
foie
Jus d’artichaut
Nettoyer les feuilles 
d’un artichaut sous l’eau 
claire. Les faire bouillir 
5 minutes dans 500 ml 
d’eau. Puis couper le feu 
et laisser infuser à couvert 
10 minutes Filtrer et boire 
chaud.
Boisson détox pour les 
intestins
Smoothie	 kale-citron-
chia
Laver quelques feuilles 
de	 chou	 kale.	 Presser	 le	
jus de 2 citrons. Mixer 
le tout. Verser dans un 
verre. Ajouter 1 c. à c. 
de graines de chia. Boire 
frais.
Boisson détox pour les 
reins
Jus de betterave
Mixer une betterave cuite 
épluchée avec le jus d’un 
citron. Décorer de graines 
germées d’alfalfa. Boire 
frais.

Quels sont les bienfaits santé des boissons détox ?
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Vous avez fait trop de pâtes 
pour le repas et vous ne 
savez pas quoi en faire? 

On vous explique comment les 
congeler et les déguster plus tard. 
Suivez le guide !
Vous avez fait des pâtes pour un 
régiment ? Si vous n’êtes pas un 
chef en matière de proportions, 
vous n’allez pas pour autant les 
mettre à la poubelle. Une des 
astuces anti-gaspi pour conserver 
correctement vos pâtes est de 
les congeler. On vous explique 
comment faire. 

Congeler des pâtes fraîches 
cuites 

Vous ne jurez que par les pâtes 
fraîches ? Celles-ci se conservent 
très bien au congélateur à 
condition de respecter certaines 

règles. En effet, le risque d’une 
mauvaise congélation est que 
vos pâtes deviennent pâteuses 
une fois décongelées et qu’elles 
soient donc immangeables. 
Dans une casserole d’eau 
bouillante, faites cuire vos pâtes 
et arrêtez la cuisson une fois 
qu’elles sont al dente.
Mettez les pâtes dans une passoire 
et versez de l’eau froide pour 
arrêter totalement la cuisson. 
Égouttez-les soigneusement. 
Dans un saladier, déposez les 
pâtes et ajoutez un peu d’huile 
d’olive pour éviter qu’elles 
collent entre elles. 
Laissez les pâtes refroidir 
quelques minutes à température 
ambiante. 
Placez-les dans un sachet de 

congélation en vous assurant que 
vous chassez bien le plus d’air 
possible. 
Vos pâtes fraîches cuites sont 
prêtes à prendre la direction du 
grand froid dans le congélateur.
Congeler des pâtes sèches cuites 
Vous êtes plutôt adeptes des 
pâtes sèches ? Bonne nouvelle : 

vous pouvez aussi les congeler. 
Elles sont d›ailleurs plus faciles à 
congeler que les pâtes fraîches en 
raison de leur texture plus ferme. 
Faites cuire vos pâtes jusqu›à ce 
qu›elles soient al dente. 
Passez-les sous l›eau froide à 
l›aide d›une passoire. 
Égouttez-les minutieusement. 

Étalez les pâtes sur une plaque 
à pâtisserie recouverte de papier 
cuisson. 
Laissez-les refroidir à température 
ambiante quelques minutes. 
Placez la plaque au congélateur 
pendant 30 minutes environ. 
Disposez les pâtes dans un sac de 
congélation en chassant l›air au 
maximum.
Si cette astuce requiert un peu 
plus de temps, elle n›en demeure 
pas moins un vrai jeu d›enfants ! 
Sachez également que les pâtes 
fraîches ou sèches, qu›elles soient 
natures ou en sauce, se conservent 
jusqu›à 3 mois au congélateur. 
Nous vous conseillons d’inscrire 
la date sur le sachet afin de garder 
un œil sur leur conservation.

Un brownie au chocolat, 
gourmand et fondant, ça vous 
dit ? Cyril Lignac a dévoilé sur 
RTL sa gourmande version de ce 
gâteau américain incontournable, 
auquel il ajoute un ingrédient qui 
lui apporte du croquant : les noix 
de pécan, qu’il fait caraméliser 
avant de les ajouter à l’appareil 
à brownie, pour une explosion 
de gourmandise croustillante. 
Découvrez la recette et les 
astuces du chef pour préparer 
un délicieux brownie au noix de 
pécan caramélisées à la maison.
Les ingrédients du brownie aux 
noix de pécan caramélisées de 
Cyril Lignac
Voici les ingrédients 
indispensables pour préparer 
un brownie aux noix de pécan 
caramélisées pour 4 personnes :
120 g de beurre
100 g de chocolat noir + 40 g de 

chocolat noir
150 g de sucre
2 pincées de fleur de sel
80 g de sucre
60 g de chocolat au lait
2 œufs entiers
40 g de farine
125 g de noix de pécan
20 g d’eau
La préparation du brownie aux 

noix de pécan caramélisées de 
Cyril Lignac
Pour cette recette de brownie 
aux noix de pécan caramélisées, 
comptez 15 minutes de 
préparation et 40 minutes de 
cuisson. Voici les étapes à suivre 
pour le faire à la maison :
Réchauffez le four à 180°C 
(thermostat 6). Beurrez un moule 

à gâteau et couvrez-le avec une 
feuille de papier sulfurisé froissé.
Pour caraméliser les noix de 
pécan, commencez en faisant 
chauffer l’eau et le sucre dans 
une casserole. Portez à ébullition 
et, quand ça commence à 
blondir, ajoutez les fruits secs et 
mélangez pour bien les enrober 
de liquide. Transférez ensuite 
sur une feuille de silicone (ou 
de papier sulfurisé) et posez-
la sur une plaque à pâtisserie. 
Laissez refroidir et puis coupez 
les noix de pécan caramélisées en 
morceaux, à l’aide d’un couteau.
Déposez un saladier avec le 
beurre et 100 g de chocolat 
dans une casserole d’eau froide. 
Faites-les fondre à petit feu 
en mélangeant pour obtenir 
une préparation homogène. En 
alternative, vous pouvez les faire 
fondre au micro-ondes.

Cassez les œufs dans un saladier, 
ajoutez le sucre et mélangez. 
Incorporez le chocolat fondu avec 
le beurre. Ajoutez également la 
farine et la fleur de sel, mélangez 
bien. Ajoutez les noix de pécan 
caramélisées. Mélangez et 
ajoutez 40 g de chocolat.
Versez dans le moule à brownie 
et enfournez pour 35-40 minutes.
L›astuce du chef :  pour obtenir 
un brownie au goût chocolaté 
intense, à la place du mélange 
de chocolat noir et au lait, vous 
pouvez utiliser seulement le 
chocolat noir fondu ou du cacao 
noir en poudre, que vous ajouterez 
à l›appareil à gâteau. A vous de 
choisir selon vos préférences ! 
Pour finir, Cyril Lignac conseille 
de servir ce dessert avec une boule 
de glace vanille ou caramel… il 
sera absolument irrésistible !

L’influenceuse @koraii__ nous 
livre son astuce : opter pour de la 
cannelle, un des produits naturels 
les plus couramment utilisés 
pour se débarrasser des fourmis. 
Son odeur forte et piquante est 
un répulsif naturel pour ces 
insectes, qui sont généralement 
incapables de tolérer la cannelle. 
Pour utiliser la cannelle comme 
répulsif contre les fourmis, il 
suffit de saupoudrer de la cannelle 
en poudre autour des zones 
où ces insectes apparaissent 
fréquemment, comme les portes, 
les fenêtres et les rebords de 

cuisine. En outre, il est possible de 
réaliser une solution à base d’eau 
et de cannelle en mélangeant 
une cuillère à soupe de cannelle 
en poudre avec une tasse d’eau, 
puis en vaporisant cette solution 
sur les zones touchées. Bien que 
la cannelle soit efficace pour 
repousser les fourmis, il est 
important de noter que cela peut 
prendre plusieurs applications 
avant que les insectes ne soient 
entièrement repoussés.
Les autres techniques à connaître 
absolument
Ces astuces peuvent être efficaces 

pour éliminer les fourmis de 
manière naturelle, non toxique 
et sans les tuer. Cependant, il 
est important de noter que ces 
solutions peuvent prendre du 
temps avant de montrer des 
résultats et peuvent nécessiter 
plusieurs applications.
Le vinaigre est un répulsif naturel 
pour les fourmis. Mélangez une 
quantité égale d’eau et de vinaigre 
blanc dans un vaporisateur, puis 
vaporisez cette solution autour 
des zones où les fourmis se 
trouvent. Le borax est également 
un autre produit efficace pour se 

débarrasser des fourmis. Pour 
l’utiliser, mélangez une demi-
tasse de sucre, une demi-tasse de 
borax et une tasse d’eau chaude 
dans un bocal en verre. Trempez 
des cotons-tiges dans le mélange 
et placez-les près des zones où 
les fourmis apparaissent, comme 
les rebords de fenêtre ou les 
baies vitrées. Les fourmis seront 
attirées par le sucre et mourront 
en ingérant le borax.
Vous pouvez également utiliser 
de l›huile essentielle de menthe 
poivrée. Les fourmis détestent 
l›odeur de la menthe poivrée. 

Pour ce faire, mélangez 10 à 15 
gouttes d›huile essentielle de 
menthe poivrée avec une tasse 
d›eau dans un vaporisateur puis 
vaporisez cette solution autour 
des zones touchées. Vous avez du 
marc de café ? Utilisez-le pour 
vous débarrasser des fourmis 
car il s›agit d›un répulsif naturel 
très efficace. Placez simplement 
des tas de marc de café autour 
des zones touchées. Sachez aussi 
que les feuilles de laurier ont des 
propriétés répulsives pour les 
fourmis. Disposez-les autour des 
zones où les fourmis se trouvent.

Peut-on congeler des pâtes cuites ?

S’il y a bien un brownie à tester, 
c’est celui de Cyril Lignac

L’astuce toute simple pour repousser 
les fourmis naturellement
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L’impulsion de 
l’Algérie en faveur 
de l’Afrique et de son 

développement économique, 
social et culturel a été mise en 
avant, depuis la capitale cubaine, 
La Havane, par la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji.
Dans son allocution à l’ouverture 
de la Réunion des ministres de 
la Culture du Groupe des 77 + 
la Chine, la ministre a rappelé 
«l’orientation et l’impulsion 
africaines données par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de l’Afrique et 
de son développement 
économique, social et culturel 
par le raffermissement de nos 
engagements panafricanistes».
Pour le secteur de la Culture, 
la ministre a mis en lumière le 
développement par l’Algérie 
«d’actions et programmes 
de coopération et de soutien, 
aussi bien dans les domaines 

du patrimoine culturel que 
dans celui de la création et des 
industries culturelles».
Dans cette optique, l’Algérie 
s’est dotée, explique la ministre, 
«d’instruments pertinents (...) 
à même de prendre en charge 
ses patrimoines culturels en 
même temps qu’ils développent 
des études universitaires, 
de recherches scientifiques, 
une expertise et des actions 
importantes en matière de 
préservation, de conservation, 
de restauration, de sauvegarde, 
de diffusion et de mise en 
circulation sociale de ses propres 
héritages culturels et de ceux de 
l’humanité».
L’Algérie qui «partage son 
potentiel, ses acquis, et ses 
expériences», souhaite voir ces 
héritages culturels «partagés 
par le monde» et servir de 
«passerelles assurant un flux 
continu d’échanges dans un 
dialogue culturel permanent avec 
le monde», poursuit la ministre.

La ministre a également rappelé 
que l’Algérie, «fidèle à ses 
engagements panafricanistes», 
a demandé à l’Unesco de lui 
accorder l’honneur de créer 

et d’abriter sous ses auspices, 
un Centre de sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel 
de tout le continent africain.
Le Crespiaf déploie une grande 

activité et vient tout juste de 
conclure les travaux d’un 
grand atelier de renforcement 
des capacités africaines ayant 
regroupé à Alger 44 pays autour 
de la question de l’état du 
patrimoine culturel immatériel 
du continent, a-t-elle indiqué.
La ministre de la Culture et 
des Arts a, par ailleurs, tenu à 
remercier l’Union africaine et 
l’ensemble des pays du continent 
d’avoir accordé à l’Algérie 
l’honneur d’abriter le Grand 
Musée de l’Afrique qui sera 
«consacré à la culture, les arts, la 
création et l’histoire du continent 
pour rappeler au monde que 
ce continent à partir duquel a 
commencé l’aventure humaine 
est aussi celui du présent et de 
l’avenir».
Mme Mouloudji prend part à 
la réunion des ministres de la 
Culture du Groupe des 77+la 
Chine qui se tient à La Havane.

Depuis la première édition du 
festival panafricain en 1969, 
dédiée à la mise en place des 
fondamentaux du panafricanisme 
et à la réappropriation du 
patrimoine culturel africain, 
l’Algérie n’a eu de cesse d’œuvrer 
pour la sauvegarde du patrimoine 
du continent et l’affirmation de 
sa culture, une entreprise qui a 
donné naissance à de nombreuses 
structures et festivals qui font 
rayonner la culture africaine.
Lors de ce grand rassemblement 
à Alger dédié  au dialogue, à la 
confrontation et à la découverte 
des diversités culturelles 
africaines, la nécessité de créer 
des institutions et des festivals 
continentaux dont la mission 
est de protéger, financer et 
promouvoir le produit culturel 
africain, s’était naturellement 
imposée au sortir du colonialisme.
C’est ainsi que des institutions 
comme la Fédération panafricaine 
des cinéastes (Fepaci) et le 
Festival panafricain du cinéma et 
de la télévision de Ouagadougou 
(Fespaco) ont vu le jour, avec 
l’optique de la libération 
culturelle et intellectuelle du 
continent.
Avec l’adoption de la convention 
de 2003 pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel 
(PCI), l’Algérie, pionnière de la 

sauvegarde et de la recherche sur 
le PCI et en anthropologie, s’était 
engagée à prendre en charge les 
dossiers internationaux communs 
avec les autres pays du continent 
et de partager ses compétences 
pour une meilleure prise en 
charge de ce legs de l’humanité.
Cet engagement s’était traduit 
pour la première fois avec 
le classement en 2013 des 
«Pratiques et savoirs liés à 
l’Imzad des communautés 
Touareg d’Algérie, du Mali et 
du Niger» qui était en voie de 
disparition dans les trois pays. 
Avec des têtes d’affiche comme 
la diva algérienne Warda El 
Djazairia, la Capverdienne 
Cesaria Evora, la Malienne 
Oumou Sangaré, le Guinéen 
Mory Kanté ou encore le 
Sénégalais Youssou N’Dour, le 
deuxième Panaf de l’histoire 
revient en Algérie en 2009, le 
seul pays à avoir assurer un 
événement culturel d’une telle 
envergure, et 40 ans plus tard 
avec le renouveau du continent 
en ligne de mire.
A cette occasion, les 
anthropologues du continent 
s’étaient réunis pour étudier 
les voies de préservation du 
patrimoine culturel africain et le 
renforcement des compétences 
existantes.                        

Le Crespiaf et le Grand musée 
d’Afrique, les grands projets 
continentaux du patrimoine
Opérationnel depuis 2018, 
le Centre régional pour la 
sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel en Afrique 
(Crespiaf), un centre régional 
placé sous l’égide de l’Unesco, 
est un point focal pour tous les 
anthropologues africains et un 
centre rassembleur d’échange 
de connaissances émanant de la 
Déclaration d’Alger, sanctionnant 
le colloque sur l’anthropologie 
africaine organisé en 2009.
Le choix de l’Algérie était 
motivé par les rapports de 
faisabilité des experts dépêchés 

par l’Unesco et basés sur les 
critères de «l’importance de la 
densité patrimoniale, la politique 
publique et les textes juridiques 
de préservation du patrimoine, et 
l’existence d’institutions dédiées, 
de centres d’expertise et d’un 
potentiel important d’experts, 
chercheurs et enseignants».
Cette année le Crespiaf, le seul 
centre régional de l’Unesco 
dans le continent, a rassemblé à 
Alger des experts du patrimoine 
représentant les points focaux 
de l’Unesco dans 44 pays du 
continent pour une formation qui 
vise à améliorer les connaissances 
des experts chargés, entre autres, 
de la rédaction des rapports 

périodiques dans le cadre de la 
convention de 2003.
Autre fruit du Panaf et des efforts 
pour le patrimoine du continent, 
l’Algérie a été mandaté par 
l’Union Africaine (UA) pour 
abriter et réaliser le futur Grand 
Musée d’Afrique, l’un des 
projets majeurs de l’agenda de 
l’UA pour l’année 2063, adopté 
en conférence des ministres 
africains de la Culture en 2006.
Ce projet, financé par l’Algérie, 
est conçu comme un pôle 
culturel prestigieux et un phare 
du rayonnement culturel du 
continent africain.

Mouloudji met en avant l’impulsion de l’Algérie en faveur 
de l’Afrique et de son développement

Mois du patrimoine

Les Panaf, le Crespiaf et le Grand musée d’Afrique, 
carrefours du patrimoine du continent



Dimanche 07 Mai 2023 

19CultureSeybouSe Times

 Le réalisateur américain Damien 
Chazelle présidera le jury de la 80e 
Mostra de Venise, qui décernera 
le Lion d’or à l’un des films en 
compétition sur le Lido du 30 
août au 9 septembre, a annoncé 
vendredi le festival.
«Pendant dix jours chaque année, 
cette ville d’art du Tintoret, du 
Titien et de Véronèse se transforme 
en ville du cinéma, et je suis flatté 
et honoré d’être invité à présider le 
jury cette année», a réagi l’auteur 
oscarisé de «La La Land», cité par 
le communiqué.
A seulement 38 ans, Damien 
Chazelle, dont le film «Babylon» 
(2022) a reçu trois nominations 
aux derniers Oscar, est déjà un 
habitué de la Mostra, où il a fait 
l’ouverture en 2016 avec «La 
La Land» et en 2018 avec «First 

Man».
La cinéaste française Alice Diop, 
44 ans, présidera pour sa part 
le jury de la meilleure première 
œuvre, qui décernera le Lion 
du Futur, qu’elle a elle-même 
remporté en 2022 avec en prime 
le Grand Prix du jury pour son 
premier long-métrage de fiction, 
«Saint-Omer».
«C’est un grand honneur et une 
joie», a commenté Alice Diop, 
saluant «un festival qui m’a 
accueillie et tant donné l’an 
dernier».
Son film, récompensé également 
du César du meilleur premier film 
et du prix Jean Vigo, était aussi le 
candidat de la France aux Oscar.
Enfin, le jury de la section 
parallèle Orizzonti («Horizons») 
sera présidé par l’Italien Jonas 

Carpignano, 39 ans, auteur de 
«Mediterranea» (2015), présenté à 
la Semaine de la Critique à Cannes, 
et de «A Ciambra» (2017).
L’an dernier, la Mostra de Venise 
avait braqué les projecteurs sur le 
drame des opiacés en sacrant un 
documentaire sur la photographe 
Nan Goldin et sa lutte acharnée 
contre ce scandale sanitaire qui a 
fait des centaines de milliers de 
morts aux Etats-Unis.
Le jury présidé par l’actrice 
Julianne Moore avait décerné son 
Lion d’Or à la réalisatrice Laura 
Poitras, 58 ans, sacrant ainsi une 
troisième réalisatrice d’affilée, 
après la Française Audrey Diwan 
en 2021 («L’Evénement») et la 
Sino-Américaine Chloé Zhao 
(«Nomadland») en 2020.

Ce plat, composé d’épinards, de 
fèves et d’estragon, est un clin 
d’œil à un plat à base de curry 
et de mayonnaise inventé pour 
le couronnement de la mère 
de Charles, la reine Élisabeth 
II, en 1953, et qui est toujours 
apprécié aujourd’hui.
Le poulet du couronnement, 
créé par Rosemary Hume, 
chef formée au Cordon Bleu, 
a été baptisé «poulet Reine 
Elizabeth». Il s’agit d’un 
poulet poché à froid dans une 
sauce à base de vin rouge, de 
mayonnaise, de crème fouettée, 
de purée d’abricot et d’une 

touche de poudre de curry.
Dans les années 1980, une 
version plus facile à préparer 
de la salade de poulet du 
couronnement était devenue 
omniprésente en Grande-
Bretagne, sous forme de 
sandwichs prêts à l’emploi dans 
de nombreux magasins locaux à 
travers le pays.
Aujourd›hui, le poulet froid 
râpé, la mayonnaise et une 
bonne dose de curry en poudre 
sont considérés comme la forme 
de base du plat, tandis que 
certaines recettes font appel 
aux raisins secs et au chutney 

de mangue pour donner un gout 

sucré.

Alors que le Royaume-Uni 

célèbre le nouveau monarque, 
la maison royale espère que la 
«quiche du couronnement» sera 
tout aussi populaire 70 ans plus 
tard.
La quiche a été choisie parce 
qu›elle est considérée comme 
un bon plat à partager lors d›une 
fête de rue et qu›elle peut être 
servie chaude ou froide.
Le palais a indiqué sur son 
site web que le plat avait été 
choisi personnellement par 
Charles et Camilla et qu›il 
était «facilement adaptable à 
différents goûts et préférences», 
le présentant comme une recette 

pour des centaines de déjeuners 
communautaires prévus dans 
tout le pays à l›occasion de 
l›événement du 6 mai.
«Une quiche profonde à la 
pâte légère et croustillante, aux 
saveurs délicates d’épinards, 
de fèves et d’estragon frais. 
À déguster chaude ou froide 
avec une salade verte et des 
pommes de terre nouvelles 
bouillies», indique la recette sur 
le site web de la famille royale, 
accompagnée d’un clip vidéo 
montrant un chef royal en train 
de préparer le plat.

Figure de la scène littéraire 
française et du Tout-Paris 
depuis plus d’un demi-

siècle, l’écrivain Philippe Sollers 
est décédé vendredi à l’âge de 86 
ans, a-t-on appris samedi auprès 
des éditions Gallimard.
Auteur de plus de 80 romans, 
essais et monographies, directeur 
de revues et longtemps habitué des 
plateaux de télévision, Philippe 
Sollers avait atteint la notoriété 
avec son roman «Femmes» en 
1983.
«Les Éditions Gallimard ont la 
grande tristesse de faire part du 
décès de Philippe Sollers, né 
Philippe Joyaux, survenu le 5 mai 
2023», a annoncé l’éditeur dans 
un communiqué, confirmant une 
information du Figaro.
«L’homme épris de liberté et des 
beautés de ce monde, l’amoureux 
des beaux-arts, de la musique et 

des lettres célébrant le sacré d’ici-
bas, l’infatigable animateur de 

la vie intellectuelle et littéraire 
qui créa et anima avec ses amis 

les revues +Tel quel+ (1960) 
et +L’infini+ (1983), l’auteur 
d’une œuvre romanesque 
novatrice et anticonformiste et 
d’essais critiques à la sensibilité 
universelle, l’ami furtif et attentif 
qui n’a jamais renoncé à dire 
que +le bonheur est possible+, 
a rejoint +la vérité du grand 
merveilleux silence+», poursuit 
Gallimard.
«Je suis venu, j’ai vécu, j’ai 
rêvé», ajoute l’éditeur, citant l’un 
des derniers ouvrages du défunt, 
«Agent Secret» (2021).
«Il était le plus vénitien des 
écrivains français, tout en 
dédales, masques et labyrinthes», 
a pour sa part réagi sur Twitter 
Michel Field, le directeur culture 
et spectacle vivant de France 
Télévisions, saluant cet auteur 
d’un dictionnaire amoureux de 
Venise.

«Jamais scolaire, plutôt solaire. Il 

a marqué de son empreinte et de 

son ironie plusieurs décennies de 

vie intellectuelle et littéraire. En 

plus, il était drôle et amical», a-t-

il ajouté.

Né le 28 novembre 1936 à Talence 

(Gironde) dans une famille 

d’industriels, gaullistes de gauche 

et catholiques, Philippe Sollers 

avait abandonné ses études pour se 

consacrer à la littérature, troquant 

son patronyme de Joyaux pour 

celui de Sollers, du latin «sollus» 

et «ars» («tout entier art») et 

publiant son premier roman, 

«Une curieuse solitude», à 22 ans.

Il était marié depuis 1967 à la 

psychanalyste Julia Kristeva, 

avec qui il a eu un fils David.

L’Américain Damien Chazelle présidera le jury 
de la Mostra de Venise

La «quiche du couronnement» britannique puise 
dans la culture moyen-orientale

L’écrivain français Philippe Sollers est mort à 86 ans
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La passion du sport n’a pas 
de limite et ce n’est pas 
Ryan Reynolds qui dira le 

contraire. L’acteur de Deadpool 
est déjà copropriétaire du club de 
foot gallois Wrexham AFC, mais 
ça ne lui suffit pas. Il souhaite à 
présent racheter l’équipe des Sé-
nateurs d’Ottawa de la Ligue na-
tionale de hockey canadienne. Et 
son offre dépasserait le milliard 
de dollars pour l’équipe. Seule-
ment, l’époux de Blake Lively 
n’est pas seul sur le coup.
Deuxième mi-temps
Snoop Dogg a déclaré sur Ins-
tagram qu’il était « impatient 
» de faire partie de l’offre de 
l’homme d’affaires californien 

Neko Sparks, lequel deviendrait 
le premier propriétaire noir d’une 
équipe de la ligue canadienne 
de hockey sur glace. « Je veux 
apporter le hockey à notre com-
munauté », a écrit le rappeur. Et 
de renchérir le lendemain, que sa 
proposition était une attitude de 
« boss ».
Si la passion de Snoop Dog pour 
le sport n’est pas forcément évi-
dente, en 2018, il avait néan-
moins collaboré avec la Ligue 
nationale de hockey nord-amé-
ricaine pour animer une série 
YouTube sur l’histoire du sport. 
L’équipe des Sénateurs doit, elle, 
regarder cet autre match se jouer 
dans ses petits souliers.

La fête du jazz se poursuit à 
la Nouvelle-Orléans au Etats-
Unis.
Autrefois modeste et attirant 
environ 350 personnes au parc 
Louis Armstrong, près du quar-
tier français, le New Orleans 
Jazz & Heritage festival dé-
borde aujourd’hui sur le vaste 
terrain de l’historique hippo-
drome Fair Grounds.
De nombreux groupes de re-
nommée nationale et interna-
tionale figurent sur la liste du 
festival de 2023, qui comprend 
des mégastars actuelles telles 

que Lizzo et Ed Sheeran, ainsi 
que des artistes de longue date 
qui font le bonheur des foules, 
comme Santana et le Steve Mil-
ler Band. 
Lizzo et Ed Sheeran ont joué le 
week-end dernier. John Mayer 
et Mumford and Sons font par-
tie des artistes à venir. Mais 
les artistes de la vieille garde, 
basés à la Nouvelle-Orléans, 
comme George Porter Jr, Irma 
Thomas et Deacon John, restent 
des piliers du festival.
Selon le producteur Quint Da-
vis, ce sont des centaines d’ar-

tistes de Louisiane qui sont à 

l’origine du festival

Le deuxième et dernier week-

end du Jazz Fest s’ouvre jeudi. 

Thomas occupera la scène prin-

cipale vendredi soir, avant Jon 

Batiste.

Porter et son groupe joueront 

sur la même scène samedi, sui-

vis d’Anders Osborne, puis du 

Preservation Hall Jazz Band, 

avant que Mayer ne se produise 

avec Dead & Company.

La capitale sénégalaise abrite 
depuis quelques jours Dakar 
Séries, un festival panafricain 
qui offre une nouvelle tribune 
aux acteurs du cinéma africain. 
Une opportunité en or pour 
Samba Diop, cadre dans une 
entreprise de télécommunica-
tion, venu présenter son tout 
premier projet de série.
«Les festivals de cette nature 
permettent la rencontre entre 
les différents acteurs de ce mé-
tier. Les scénaristes ont besoin 
de présenter leurs scénarios, ils 
ont besoin de trouver des pro-
ducteurs mais également des 
distributeurs et tous ces corps 
de métier on les retrouve ici. 
Donc, c’est indispensable de 
l’avoir. C’est une belle opportu-
nité que nous présente le Dakar 
Series», a déclaré Sambia Diop, 
scénariste. 
Au programme de ce festival, 
ateliers, master class, pitchs, 
compétitions de séries. 27 films 
sont d’ailleurs en lice pour 
cette première édition, parmi 
lesquelles « Bghit Hyatek », « 
Donne-moi ta vie » ou « les in-
truses » en version française du 

réalisateur marocain Chaouki 
El Ofir.
« Ce qu’on n’arrive pas encore, 
c’est exporter nos séries. Mis à 
part quelques expériences qui 
sont bien, on n’est pas encore 
au stade d’exporter nos séries. 
Déjà de regarder les séries afri-
caines entre nous. Le marché 
africain est très intéressant, en 
même temps les interactions 
entre les uns et les autres », a 
dit Chaouki El Ofir, réalisateur 

marocain. 
Et c’est en quelque sorte pour 
faire tomber ces barrières que 
Séraphine Angoula a eu l’idée 
de réunir les acteurs des séries 
africaines autour de ce festival 
dont elle attend beaucoup.
« J’attends qu’il y ait plus de 
synergie, je veux que les gens 
se rencontrent, que des syn-
chronisations se fassent, qu’il y 
ait des projets burkinabé, nigé-
rians, marocains, sud-africains. 

C’est ça l’ambition. L’ambi-
tion, c’est qu’on travaille en-
semble, qu’on aille chercher 
ce qui se fait mieux ailleurs et 
qu’on arrive à créer à terme une 
industrie structurée. », a expli-
qué Séraphine Angoula, direc-
trice du festival. 
Au-delà des compétitions, ce 
festival des séries de Dakar 
est aussi une occasion pour les 

acteurs du secteur de faire l’état 

des lieux. Les échanges ont ain-

si essentiellement tourné autour 

des enjeux de développement : 

le financement, la qualité, l’ou-

verture au marché international 

etc. Mais une chose semble 

faire l’unanimité ici, c’est que 

l’avenir du cinéma africain se 

trouve dans les séries.

Snoop Dogg et Ryan Reynolds veulent acheter la même 
équipe de hockey canadienne

USA  

le Festival de jazz de Nouvelle-Orléans bat son plein

Dakar, carrefour des séries africaines
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Plus de 100 universités, écoles et 
organismes d’aides à l’emploi et 
à l’entrepreneuriat prennent part 

depuis mardi à la 12ème édition du salon 
de l’étudiant et des nouvelles perspectives 
(Khotwa 2023) dans sa deuxième escale 
d’Oran.
Des universités, algériennes et 
internationales, les écoles nationales 
préparatoires et supérieures, ainsi 
qu’un bon nombre d’instituts privés et 
d’organismes d’Etat d’aide à l’emploi et 
à l’entrepreneuriat, participent à ce salon 
de deux jours, a indiqué à la presse Anissa 
Célia Benabdessalem, membre du comité 
d’Organisation de ce salon, en marge de 
l’ouverture de cette étape du salon à Oran.
Cet événement, avec ces trois étapes 
(Alger, Oran, Tlemcen), organisé sous 
le slogan «Let’s Level Up» sera un vaste 
espace d’échanges sur les choix d’études, 
les formations et les opportunités à saisir 
pour bâtir un avenir prometteur pour toute 
la jeunesse algérienne.
L’étape d’Oran, qui dure deux jours, 
est la deuxième de cette manifestation 
scientifique, la première a été organisée 
à Alger, les 29 et 30 avril derniers, et la 
troisième sera à Tlemcen, le 4 mai prochain.
«Ces milliers de jeunes que nous attendons, 
au cours des trois étapes de ce salon, 
seront ainsi orientés de façon efficace, 
grâce à la présence des professionnels de 

l’Enseignement supérieur, de la formation 
professionnelle, des organismes de soutien 
à l’entrepreneuriat, des écoles de langues, 
des représentant des grandes écoles et 
universités internationales de cinq pays, 
afin de proposer leurs offres de formation 
mais aussi des organismes facilitateurs 
d’études à l’étranger», a-t-elle fait savoir.
A ce titre, les établissements algériens 
de l’Enseignement supérieur ont attiré 
beaucoup de visiteurs, principalement des 
lycéens, venus s’enquérir des nouveautés 
dans ces universités et écoles, notamment 
en matière de spécialités et des nouveaux 
parcours de formation.

Les représentants des trois universités 
d’Oran (USTO, Oran 1 et Oran 2), 
présents dans les stands du salon, ont été 
unanimes à souligner à l’APS que «outre 
les offres de formations classiques qui se 
font annuellement, il est plus qu’important 
d’orienter les étudiants et lycéens visitant 
le salon à avoir un esprit entrepreneurial et 
penser à accéder à ce monde via le portail 
universitaire.
Ils ont également insisté sur l’importance 
pour les jeunes étudiants et lycéens de 
penser, dès maintenant, à des projets 
innovants pouvant être concrétisés à 

l’université, avec l’aide des organismes 
comme les maisons de l’entrepreneuriat 
et les incubateurs universitaires, qui 
font partie de la stratégie engagée par le 
ministère tutelle pour le renforcement de 
la création d’entreprises et de startups, 
dans le cadre de l’Arrêté ministériel 12-75 
(un diplôme, une startup/un diplôme, un 
brevet).
A l’USTO, l’incubateur de l’Université a 
enregistré plus de 300 projets innovants 
proposés par des étudiants, essentiellement 
en Master, dans différentes spécialités, a 
souligné, Maâmar Boudia, porte- parole 
de cet établissement, qui a souligné que 
«ces projets ne seront pas forcément tous 
transformés en entreprises ou startups, 
mais un nombre important le sera».
Pour sa part, l’incubateur de l’université 
d’Oran 1 héberge actuellement 41 projets 
d’étudiants, selon sa représentante, Mme 
Bougherara Houaria, et ce, dans le cadre 
de l’Arrêté ministériel 12-75.
De son côté, la maison de l’Entrepreneuriat 
de l’université d’Oran 2 abrite 53 projets 
dans le cadre du même arrêté, selon son 
responsable Touahri Dhiyae Eddine.
L’édition précédente de ce salon (2022), 
organisée par l’agence de communication 
«Win Advents Agency», a connu un 
engouement particulier, avec plus de 
30.000 visiteurs dans ses différentes étapes.

Onze (11) accords de partenariat 
ont été signés entre des opérateurs 
économiques du secteur agricole 

en marge de la première édition du salon 
numide de l’agriculture 2023 clôturé 
samedi à Constantine.
Selon Mahmoud Belbdjaoui, commissaire 
de la manifestation tenue du 3 au 6 mai à 
la salle Ahmed Bey, ces accords ont porté 
sur la fourniture de produits agricoles 
(semences, fertilisants), la distribution, 
le suivi de micro-entreprises d’élevage 
(volailles, ovins, bovins) et l’ouverture 
de filières d’entreprises nouvelles à 
Constantine.
Ces accords portent aussi sur l’échange 
d’expériences entre, d’un côté, des 
chambres de l’agriculture et, de l’autre, des 
entreprises nationales et étrangères et des 
universités, ainsi que sur l’assurance contre 
les risques agricoles et la transformation, a 
souligné Belbdjaoui.
Organisé par la chambre nationale de 
l’agriculture en coordination avec la 
chambre de l’agriculture de Constantine et 
l’entreprise de communication «Advision 
Algérie», le salon a connu une affluence 
record avec plus de 23.000 visiteurs, a 
souligné son commissaire qui a relevé 
l’importance de cette manifestation pour la 
promotion notamment des divers produits 

agricoles et leur potentiel compétitif.
La manifestation a connu la présentation 
de communications d’experts et 
chercheurs algériens et étrangers sur 
divers thèmes dont la sécurité alimentaire, 
le développement agricole et les réponses 
aux changements climatiques, selon la 
même source.
Pas moins de 153 exposants, dont des 
représentants d’opérateurs de plusieurs 
pays dont l’Egypte, la Tunisie, le Qatar, les 
USA, l’Italie et le Sénégal ont pris part au 
salon, a précisé son commissaire.
Les stands du salon ont connu l’exposition 
de divers produits agricoles (légumes et 
fruits), des fertilisants, des équipements 
agricoles et d’irrigation, les produits 
d’emballage, ainsi que la participation 
de plusieurs entreprises financières et 
d’assurance en rapport avec le secteur, est-
il noté.

Le Salon de l’étudiant et des nouvelles perspectives 
«Khotwa 2023» fait escale à Oran

LE SALON NUMIDE DE L’AGRICULTURE 
DE CONSTANTINE :

Signature de 11 accords 
de partenariat


